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El Rey en Guadix: 
««Este es un lugar adecuado, 

por su ámbito de convivencia, 
para que digamos 

a todos los españoles 
que vivimos 

una hora importante, 
un tránsito importante hacia el 

futuro, un punto de partida 
al que hemos llegado 

con esfuerza 
La democracia es de todos, 

para todos y con todos.» 
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Editorial 

Programa mínimo 
de obligado cumplimiento 

Se inician lo que pueden ser aires nuevos en las relaciones humanas y 
políticas de los grupos sociales que están representados, por delegación, en 
la actual corporación accitana. 

De la lectura y análisis detenido de los distintos programas municipa
les, se ha podido entresacar una serie de puntos comunes que permiten au
gurar un buen futuro en la gestión del «A—juntamiento» y, como tal, la del 
propio municipio. 

Aspectos tan importantes como la reivindicación de la reapertura de la 
línea férrea Guadix—Almendricos, junto a la promoción de cooperativas e 
industrias de transformación agrícola—ganadera, el Plan de Rehabilita
ción de Caminos Rurales y la realización del Plan Forestal Andaluz a nivel 
comarcal, hacen posible un punto de partida que, consensusado y asumido 
por todos los partidos con buen talante y voluntad política de avanzar, per
mite abrigar esperanzas de que el futuro puede y debe ser prometedor. 

En páginas interiores de este número el lector encontrará un cuadro 
completo —a título de inventario informativo, pero también como referen
cia programática del mandato que comienza— de las coincidencias de los 
partidos en los principales temas, proyectos y problemas aceítanos. 

Las coincidencias son manifiestas. De ahí sólo caben las cosas bien he
chas, el trabajo codo con codo, puesto que los objetivos son idénticos. Somos 
conscientes de que el camino no será fácil, aunque confiamos en que las difi
cultades, que sin duda surgirán, serán superadas. 

Es evidente que las diferencias en algunos puntos no son tales. Ahí están 
afinidades como: fomento del movimiento asociativo ciudadano o medidas 
verdes —que han dejado gratamente sorprendido al personal—, el estableci
miento y mayor creación de zonas verdes y plazas públicas, la recogida se
lectiva de basuras y residuos, junto con campañas de concienciación am
biental, el embovedamiento, limpieza y mantenimiento de acequias y ram
blas de la ciudad, sin olvidarnos de la recuperación integral del casco anti
guo, o el aumento de infraestructura cultural de la ciudad. 

Por algo se empieza, aunque lo difícil vine luego: llevarlo a cabo, a la 
práctica, el cómo, cuándo y dónde; pero, por de pronto, ya tenemos al menos 
la coincidencia, el compromiso con las gentes de esta ciudad en torno a una 
serie de puntos, no numerosos, pero sí muy importantes y cuya consecución 
no se puede camuflar con ninguna excusa. No hay motivo para establecer 
altos, parones o vaivenes donde antes se había coincidido. Es hora de empu
jar y caminar juntos, arrimando el hombro para afrontar el futuro con ga
nas, como señalara tan acertadamente el monarca Juan Carlos I en su re
ciente y por ahora única visita a nuestra ciudad. 

Si los ciudadanos calibraron los distintos programas y las urnas ha tiem
po que hablaron, ahora a ustedes les queda ahondar en la confianza de este 
pueblo, ganarse y mantener la ilusión de esta bimilenaria ciudad, profundi
zar y desterrar lo que de timal fario», a modo de poso rancio, parece que que
da en la conciencia de esta comarca. Que la visita real sirva para que le 
vuelvan los colores, pues será señal de que se aprieta el entrecejo, todos a 
una, para conseguir ese despegue tan anhelado y que no alcanzaremos si 
seguimos como hasta ahora: esperando y esperando que desde arriba nos 
las traigan todas. ¡Basta de excusas! 

Nuestra Portada: Los Reyes y el Alcalde Wadi—as. Número 84. 
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Juan Ocón 

Nota: Rogamos a los entrevis
tados disculpen el no haber saca
do la correspondiente fotografía, 
como suele ser habitual en esta 
sección. La razón es simple: al fo
tógrafo se le pasó colocar el carre
te en la máquina. 

Antonio Herrera 
Pintor 
Guadix 

El cambio me parece extrordi-
nario, muy bien. Además he esta
do trabajando aquí y sé cómo se 
ha hecho todo. Lo que más me 
gusta de todo es el embalse de los 
patos, lo de la música... La entra
da al Refugio es lo que no me con
vence del todo, pienso que se po
dría haber hecho mejor. 

Francisco Hernández González 
Profesor de EGB 

Guadix 

Me parece muy bien. Las zo
nas verdes aún no se aprecian lo 
suficiente, pero cuando se desa
rrollen las plantas que se han 
sembrado, pues quedará muy 
bien. El parque infantil tal vez 
sea un poco pequeño, pero, por lo 
demás, todo me parece bien. 

Vista general del Parque, antes de su remodelación. Picaro. 

Angustias Expósito Molero 
Ama de Casa 

Paulenca 

Está estupendamente. En la 
inauguración no estuve porque 
me pilla lejos. Lo de los patos y los 
peces me parece también muy 
bien. 

Juan López Lechuga 
Comerciante 

Guadix 

Con lo que se han gastado en 
remodelar este, podrían haber 
hecho otro parque paralelo. A l 
antiguo parque, con haberle me

jorado la iluminación, se hubiera 
evitado el problema de los droga-
dictos, etc. Se han cargado mu
chos setos y bastantes árboles. 
Han construido un parque de su-
perlujo, con demasiados mármo
les y excesiva iluminación. 

4 (Mí-Osí 

de la remodelación del 
Parque Municipal? 

El viernes 7 de junio, tras algún que otro intento frustrado y algu
nos meses de retraso, fue inaugurado el remodelado Parque Municipal 
«Pedro Antonio de Alarcón», lugar de encuentro y referencia indis
pensable en Guadix para propios y extraños. Ha sido uno de los aconte
cimientos en la ciudad de los más esperados en los últimos meses y 
prueba de ello es la gran cantidad de gente que asistió al acto, tanto de 
Guadix como del resto de la comarca. Se han gastado unos 70 millones 
de pesetas y tanto el entorno como la configuración interior, han sufri
do una notable transformación. 



José Chaparro González 
Pensionista 

Guadix 

El Parque ha quedado estu
pendamente bien. Yo veo esto 
muy adecentado, muy arreglado 
y muy bien. Todo está mejor que 
antes y la verdad es que ya le ha
cía falta una reforma. Muchos di
cen que la iluminación se pasa un 
poco, pero yo opino que está bien. 

MaribelLeón Gómez 
Estudiante 
Benalúa 

Ha quedado muy bien y me 
gusta mucho. Todos los rincones 
están muy bien. Aunque yo ya soy 
grande para jugar en el parque 
infantil, sé que está muy bien, 
porque a mi hermano pequeño le 
gusta mucho. 

Rosario Montes 
Ama de Casa 

Guadix 

Me parece muy bien. El tiem
po que ha estado cerrado se ha 
echado de menos, porque es un si
tio donde se expansionan los ni
ños y se está muy a gusto. La ilu
minación me parece bien, aunque 
he oido comentarios a gente que 
le parece excesiva. Lo que hace 
falta es que se cuide, pues son 
unas instalaciones que están 
muy bien y es necesario que todos 
las cuidemos y las respetemos; 
poco a poco nos vamos mentali-
zando y creo que se podrá mante
ner todo esto bien. Yo considero 
que la reforma ha sido para me
jor. 

Inauguración del Parque ya rehabilitado. Picaro. 

José Cortés Cortés 
16 años 
Huélago 

Ha quedado muy bien. Tal y 
como estaba antes, esto no tenía 
vida, estaba perdido y ahora que 
lo han renovado se ha quedado 
bastante bien. Lo que creo que ha 
quedado mejor de todo es el par
que infantil. Los quioscos están 
mejor que antes, pues hay más es
pacio entre unos y otros y se sabe 
donde está cada cosa con mayor 
facilidad. Ha sido muy buena 
idea que le hagan una entrada 
por el fondo, que antes no estaba 
y obligaba a entrar y salir siem
pre por arriba. Lo único que no 
me gusta mucho es el espacio tan 
grande, sin nada, que han dejado 
a la entrada. 

Carmen Asenjo Casado 
Auxiliar Administrativo 

Guadix 

En general me gusta mucho, 
incluso lo veo más grande. Lo que 
no me ha gustado mucho como ha 
quedado han sido los quioscos. Yo 
creo que ha tenido bastante acep
tación. No sé si las instalaciones, 
los animales, etc, se respetarán, 
pues mucha gente todavía no está 
concienciada y hacen cosas que 
no deben, como echar basura al 
estanque, etc. Creo que esto nece
sita más vigilancia, pues antes 
de la remodelación es que no se 
podía entrar al Parque; se tenía 
miedo de pasear por aquí. Esto 
debe estar para que todo el mun
do pueda entrar a la hora que 
quiera. 

Emilio Varón Martínez 
Encofrador 

Guadix 

Ha quedado bastante bien. Lo 
que más me gusta es El Refugio, 
un lugar muy interesante para 
exposiciones y COSÉIS así. El par
que infantil, el estanque de los 
patos, los quioscos, etc, todo ha 
quedado muy bien. En lo que se 
han pasado un poco es en la ilu
minación; creo que hay demasia
das farolas. 
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Los Reyes en Guadix 
Inmaculada Martínez 

Los aceítanos aclaman a los Reyes. Magán. 
Guadix y su comarca se volcó, 

a pesar del calor, con SSMM los 
Reyes, en la visita que realizaron 
el pasado día 26 de junio. Cerró el 
comercio y se engalanaron los 
balcones con mantones, colchas y 
banderas de España y Andalucía. 

Sobre las 17,30 horas, aterri
zaba el helicóptero que los trasla
daba en el polideportivo munici
pal, llegando en coche al Ayunta
miento, donde fueron recibidos 
por la coorporación municipal en 
pleno y numerosos alcaldes de la 
comarca. A pie de coche, el Alcal
de accitano, José Luis García Ra
ya, entregó el bastón de mando a 
SM el Rey, mientras que su espo
sa, Rosario Chillón, hacía entre
ga de un ramo de flores a Doña 
Sofía. 

Tras saludar a la multitud que 
se había dado cita en la Plaza de 
las Palomas, entraron en el Ayun
tamiento, donde SSMM firmaron 
en el libro de Honor del mismo, li
bro que se inauguraba para este 
acontecimiento, y donde se les en
tregó una jarra accitana y una 
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edicción facsímil del libro de Pe
dro A. de Alarcón «Viaje a la Al-
pujarra». 

A continuación se asomaban 
los monarcas, acompañados por 
las autoridades, al balcón del 
Ayuntamiento, donde el Alcalde 
pronunciaba unas palabras de sa
lutación: «...esta bimilenaria ciu
dad del sur, que vive sobre la arci
lla que conforma este suelo y este 
paisaje, hombres que han sabido 
aunar en esta tradicional jarra, 
con cuya aceptación nos habéis 
honrado, lo natural con lo cultu
ral, la salvaje fuerza de lo prima
rio con el arte, como elevado an
helo del hombre. Esta ciudad que 
es cuna de viejos santos y de filó 
sofos árabes, de fundadores de 
ciudades y de escritores de uni 
versal fama, en la que han naci
do, vivido, convivido y amado los 
romanos y los moros, los cristia
nos y los judíos, se felicita hoy y 
se enorgullece con el honor de 
vuestra presencia entre nosotros. 
En esta acasión solemne, permi 



tidme Majestades que os haga pa
tente nuestro más profundo reco
nocimiento por vuestra brillante 
dedicación como primeros servi
dores de España y de su Constitu
ción, al impulso del progreso y la 
modernización de nuestro país. 
Una feliz coincidencia nos ha re
cordado cierto día 26 de junio, ha
ce ya 27 años, nuestras calles, 
nuestras cuevas y nuestra Cate
dral, se honraban con vuestra pri
mera visita a Guadix. Permitid
nos tomar aquel 26 de junio de 
1964, como un hito de referencia 
histórica que nos sirva para com
probar que desde vuestra ante
rior estancia entre nosotros, esta 
ciudad y todos los pueblos de su 
comarca, cuyos habitantes se han 
querido unir a este acto y están 
presentes ante Vds., Majestades, 
han evolucionado y se han desa
rrollado al hilo de los tiempos. 
Majestades, estos antiguos pue
blos que están orgulosos de su 
historia y pletóricos con la bri
llantez de su pasado, son cons
cientes también del reto que hoy 
tienen planteado para alcanzar 
una comarca desarrollada con 
una industria competitiva y una 
agricultura moderna, en la que 
cada uno de sus habitantes tenga 
la posibilidad de desarrollar, en 
la misma tierra que los vio nacer, 
un trabajo que los dignifique en 
su persona y los identifique ante 
el resto de la sociedad. Queremos 
comprometer ante Vuestras Ma
jestades nuestra firme voluntad 
de unir todos nuestros esfuerzos 
y nuestro trabajo para, con la 
ayuda solidaria de nuestros go
bernantes, ser una parte activa 
en el progreso de España y en la 
construcción de la unidad euro
pea. Majestades, con el inmenso 
honor de representar a mi pueblo, 
os doy la bienvenida a la romana 
Acci, a la Wadias árabe y la cris
tiana Guadix, y os ruego aceptéis 
la llave de la ciudad, llave de 
unas puertas que, de tanto abrir
las a todo el mundo y a lo largo de 
tantos siglos, ya no existen, pero 
que queremos que sea la llave 
que sirva a Vuestras majestades 
para guardar siempre el amor y 
la devoción de todos nosotros». 

Tras recibir de manos del Al
calde las llaves de ciudad, SM el 
Rey dirigió unas palabras al pue-

La Reina saludando 
a una minusválida. Magán. blo dé Guadix: «Muchas gracias 

por vuestro recibimiento. Si An
dalucía es tierra de creatividad y 
seno vital de España, Guadix une 
como un broche la cultura medie
val, de la que tenéis impresionan
tes testimonios, y la moderna. 
Este es un lugar adecuado, por su 
ámbito de convivencia, para que 
una vez más digamos a todos los 
españoles que vivimos una hora 
importante, un tránsito impor
tante hacia el futuro, un punto de 
partida al que hemos llegado con 
esfuerzo. La democracia es de to
dos, para todos y con todos. Este 
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lugar es rico en linajes literarios 
y artísticos. Un genio de aquí, el 
gran novelista Pedro A. de Alar-
cón, nos divertía de jóvenes con 
sus historietas nacionales. Aho
ra, querido Alcalde de Guadix, 
queridos vecinos de Guadix, se 
trata de otra historia, esa otra 
historia de España, es la nuestra, 
la historia de un pueblo grande y 
orgulloso que, en la última déca
da del siglo XX, en la memoria 
del Descubrimiento y preparán
dose para la integración europea, 
abre su trayectoria hacia el futu

ro sin cansancio, con alegría, por
que el pasado no nos pesa sino 
que nos estimula. Guadix, cabe
cera del desarrollo de la zona, es 
un enclave de todo ello. Señor al
calde, recojo vuestro testimonio, 
expuesto con la responsabilidad 
directa de quien vive las inquie
tudes del pueblo. La Reina y Yo os 
damos las gracias por la llave de 
Guadix, que habéis tenido la 
amabilidad de entregarnos y nos 
unimos a vuestros propósitos pa
ra vuestra querida ciudad. Mu-

Departiendo amigablemente 
con los alumnos de la Escuela-Taller. Picaro. 
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chas gracias, Sr. Alcalde, por la 
cariñosa alusión a aquella nues
tra primera visita, cuyo recuerdo 
queda entre nosotros y muchas 
gracias a Guadix por esta horas 
entrañables». 

Sus Majestades, acompañados 
por las autoridades locales y co
marcales, así como por el Presi
dente del Gobierno Andaluz, Ma
nuel Chaves, y por el Ministro de 
relacciones con las Cortes, Virgi
lio Zapatero, se trasladaron en co
che hasta la Plaza de Santiago, 
desde donde se trasladaron a pie 
a la Escuela Taller de Rehabilita
ción del Patrimonio de Guadix, 
donde, tras saludar al director de 
la escuela, Joaquín Valverde, mo
nitores y alumnos presentes, con 
los que estuvieron dialogando, 
motivo por el cual se alargó el 
tiempo de su visita, descubrieron 
una placa conmemorativa de su 
visita y recorrieron los distintos 
talleres. Los alumnos regalaron a 
los Reyes un arcón de madera ta
llada por ellos mismos con los es
cudos del marquesado. Destacar 
que es la primera escuela taller 
de España que visitan los monar
cas. 

Posteriormente se dirigieron 
a la Catedral, siendo recibidos a 
su llegada por el Obispo de la Dió
cesis, Ignacio Noguer, y el Cabil
do Catedralicio, visitando la fá
brica de Diego de Siloé, con los co
mentarios del historiador Carlos 
Asenjo. A petición de la Reina, la 
Escolanía de Niños Cantores les 
interpretó el Aleluya, de Haen-
del, y, después de descansar unos 
momentos en el coro de la Cate
dral, dieron por terminada su vi
sita, iniciando sobre las 19,30 
vuelo hacia Mojácar. 

Muchos fueron los momentos 
durante su visita en los que Sus 
Majestades rompieron el protoco
lo para estar en contacto con el 
pueblo y, según declaraciones del 
Alcalde, el Rey mostró un gran 
interés por el tema de las cuevas 
y sus mejoras, indicando que, en 
caso de ser necesario, daría su 
apoyo en este sentido. Asimismo, 
y también según el Alcalde, exis
te el compromiso por parte del 
Presidente del Gobierno Anda
luz, Manuel Chaves, para reali
zar una visita a Guadix de conte
nido político. 



Temas concretos 

Declaraciones 
en campaña electoral 

En las últimas elecciones 
municipales se dijeron cosas 
como éstas que, por su 
importancia, pasamos 
a reproducir a pesar 
del contexto en el que se 
pronunciaron, pero al que 
también creemos 
que debemos acercar 
a los lectores en el ánimo de 
dejar constancia de lo dicho y 
sobre todo para que 
en lo sucesivo se atiendan a 
estas declaraciones y no se 
dejen caer sólo por estar en el 
fragor de la batalla electoral. 

José Luis García Raya 

LOT 

«La batalla por la LOT habrá 
que darla donde corresponda, en 
el Parlamento. El mismo estudio 
así lo dice, no es un documento ce
rrado. El Ayuntamiento moviliza- | 
rá sus recursos políticos para que 
Guadix no quede definitivamente 
descolgado.» 

U N E D 

«La UNED no está contempla
da en la LOT, es una cuestión 
aparte; no afecta a la UNED. Yo 
sabía mas o menos la proclividad 
del Consejero de Educación hacia 
Baza. Lo siento, me hubiese gus
tado que hubiera venido a Gua
dix, pero vamos a relativizar un 
poco las cosas. Guadix es la úlima 
que la presenta, no sé si mejor o 
peor, pero la última. Me gustaría 
saber cuanto tendríamos que 
aportar para mantener el centro. 
Mea culpa, pero pequeñita por
que la incidencia directa no es 
tanta.» 

Iniciativas 

«Creo que lo que hay que ha
cer es animar y apoyar cualquier 
iniciativa, y tengo que decir que 
tengo bastantes quejas sobre el 
funcionamiento de la UPE; no sé 
si es por un problema estructu
ral, que no tengan gente, etc., pe
ro habrá que pedir una memoria 
a la UPE y corregir, porque es un 
instrumento importante. Creo 

que el Ayuntamiento de Guadix 
tiene que ejercitar todo su peso 
para que si es necesario acompa
ñar a un ciudadano de Guadix 
que tenga un proyecto, que se va
ya con ellos y les abra las puertas, 
si es preciso, de cualquier Direc
ción General.» 

El consejero 
de Obras Públicas 

Futuro 

«Veo a Guadix con unas pers
pectivas de futuro razonablemen
te buenas y son dos las cosas que 
destacan para este futuro: Gua
dix se va a convertir en una en
crucijada de caminos con la Auto
vía 92 y la que arrancará de Gua
dix hasta Almería, las cuales 
pueden ser aprovechadas para 
sus actividades económicas y de 
futuro; y la segunda la Presa del 
Peñón de los Gitanos (cuyo con
trato y acta de replanteo ya están 
hechos) y que puede suponer una 
infraestructura muy importante 
para Guadix y su Comarca.» 

Ayuntamientos fomentadores 

«Los ayuntamientos no pue
den ser sólo instituciones que 
presten servicios públicos impor
tantes, sino que han de ser ade
más incentivadores, fomentado
res de la actividad económica de 
los agentes sociales, facilitando 
los medios que permitan esa acti
vidad. Así como tampoco han de 
actuar aislados, en este papel in-
centivador, de la comarca en la 
que se asientan.» 
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Los nuevos Concejales 
de Guadix 

toman posesión 

I1IP 

El Alcalde promete. Picaro. El 15 de jumo, como en todos 
los municipios españoles, se cons
tituían las nuevas corporaciones 
municipales de Guadix y comar
ca. En nuestra ciudad, con un lle
no de público total, se procedió, 
en buen orden, a la toma de pose
sión de los nuevos concejales: 12 
por el Partido Socialista Obrero 
Español, 6 por el Partido Popular, 
2 por el Centro Democrático y So
cial y 1 por Izquierda Unida. 

Actuando de Secretario Da
mián Rega Medialdea, se formó 
inicialmente la mesa de edad, con 

los concejales más veteranos y jo
ven presidiendo la sesión; a conti
nuación fueron jurando o prome
tiendo sus cargos todos los conce
jales. La votación secreta dio la 
Alcaldía por mayoría absoluta, 
como era esperado, al candidato 
socialista José Luis García Raya, 
con los votos de su grupo, votando 
las demás fuerzas políticas a sus 
respectivos candidatos. Los por
tavoces de los distintos grupos po
líticos explicaron su voto e inten
ciones políticas, así como el nue
vo Alcalde, quien cerró el acto con 
sus primeras palabras de agrade
cimiento y avance de su gestión. 
Finalizó el acto con la actuación 
de la Banda Municipal de Gua
dix, que interpretó los himnos de 
Andalucía y España. 

Extractos de intervenciones 
para pies de foto 

Miguel Pedraza (IU-CA) 

«Nuestro compromiso es con 
el pueblo soberano, con la socie
dad que nos ha elegido para con
seguir aplicar nustro programa 
en beneficio del bien general. Ha
remos habitable Guadix, defen
deremos el medio ambiente a ul
tranza... Hoy comienza la oposi
ción desde Izquierda Unida, opo
sición que se efectuará día a día. 
No permitiremos el afianzamien
to del bipartidismo en nuestras 
instituciones... Para terminar, 
pedimos a los aceítanos que parti
cipen y sean protagonistas del 
día a día del gobierno de su ciu
dad...» 

Luciano Fernández (CDS) 

«El CDS recuerda al Sr. Alcal
de que ha obtenido el 28,2% de vo
tos del electorado de Guadix, y el 
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resto de los partidos que estamos 
aquí el 27 %. Eso quiere decir que 
dependerá del talante del PSOE 
la colaboración de los demás gru
pos. En CDS nunca vamos a hacer 
una oposición no constructiva, si
no constructiva. Eso no quiere de
cir que seamos un grupo débil. 
Nosotros vamos a hacer hincapié 
en defender el principio de legali
dad en esta santa casa. Y por su
puesto invito a todos los Corpora
tivos, a los 21, a defender los inte
reses de Guadix, que falta le ha
ce.» 

Santiago Pérez (PP) 

« A nuestro grupo le hubiera 
gustado otorgarle un margen de 
confianza, como son los 100 días 
de gracia, pero la grave situación 
de esta ciudad no lo permite. Des
de hace 12 años es el Partido So
cialista el que gobierna este 
Ayuntamiento y usted, lo quiera 
o no, es hijo de las actuaciones de 
sus antecesores y compañeros de 
partido. Nuestra ciudad y comar
ca han perdido todos los trenes, 
tranvías y autobuses que usted y 
todos los presentes podamos ima
ginarnos. 

Su partido no ha podido o no 
ha sabido vertebrar esta ciudad, 
desgraciadamente aún se hacen 
distinciones entre los habitantes 
de las cuevas con los de otras zo
nas de Guadix. 

Esta ciudad, Sr. Alcalde, que 
celebra el centenario de Pedro 
Antonio de Alarcón, tiene unos 
preocupantes índices de incultu
ra y analfabetismo. Nuestra agri
cultura sigue siendo de subsis
tencia, nuestro comercio necesita 
vitaminas económicas, hay que 
evitar el alarmante deterioro del 
casco antiguo, la suciedad de 
nuestras calles, el caos del tráfi
co, etc. Esta ciudad sufre caren
cias importantes: varios centena
res de aceítanos no tienen aún 
cuarto de aseo... 

Guadix cuenta con recursos 
naturales importantes, pero has
ta ahora no se han sabido, no se 
ha podido o no se han querido uti
lizar adecuadamente. El futuro 
de Guadix debe de llegar de la 
mano de un ramillete de actua
ciones multidisciplinares que mi-

Miguel Pedraza, el concejal 
más joven, toma posesión. 

tiguen esa idea de abandono y 
postración que tiene el accitano 
respecto de las instituciones que 
nos gobiernan: un polígono agro-
ganadero, alguna escuela técni
ca, mayor aprovechamiento de 
nuestra Sierra..., y sobre todo la 
inclusión de nuestra comarca co
mo zona prioritaria de promoción 
económica que no se quede en el 
papel y sea efectiva. 

Sr. Alcalde, en nombre de mi 
grupo, le deseo mucha suerte y 
muchos éxitos al frente de la Al
caldía, y pido a Dios que le ayude, 
porque los frutos de esos éxitos 
los vamos a recoger todos los aceí
tanos.» 

ff "WÜ!. ''Ka 
José Feo. Rubio (PSOE) 

«Estamos seguros de Guadix 
ha elegido el mejor alcalde que 
esta bella y noble ciudad merece. 
Estamos seguros de que esta con
fianza depositada en el PSOE y 
en su persona no se verá defrau
dada, primero por las cualidades 
que le definen, madurez personal 
y política, talante democrático, 
experiencia y responsabilidad en 
la gestión de los intereses ciuda
danos; y segundo por la ilusión 
que despierta en Ud. y en todos 
nosotros el proyecto político que 
nuestro partido pretende llevar a 
cabo los 4 próximos años.» 

La Corporación Municipal en su toma de posesión. Picaro. 
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José Luis García Raya, 
Alcalde de Guadix 

«Quiero que mis primeras pa
labras sean de agradecimiento en 
primer lugar a todos aquellos que 
votaron la candidatura del PSOE 
y a los que votaron otras candida
turas representadas hoy en la 
pluralidad de este Ayuntamiento. 

Mi mayor deseo es que dentro 
de 4 años mis paisanos puedan 
decir de mí que he sido un alcalde 
leal. La idea de la lealtad, que ya 
figura en el escudo municipal, es 
la que me propongo servir desde 
mi actuación.... 

Voy a hacer posible la incorpo
ración de todas aquellas propues
tas de los demás partidos políti
cos que no entren en contradic
ción con nuestro programa. Es el 
momento de manifestar la volun
tad de apertura del grupo socia
lista a todos demás grupos aquí 
presentes. Renunciamos de ante
mano a unos modos políticos ba
sados en la confrontación y apos
tamos decididamente por la coor
dinación. 

Mi grupo oferta a los demás 
representantes un pacto para au
nar esfuerzos en la consecución 
del progreso para nuestra ciudad 
y comarca. Pacto al que invita
mos a incorporarse a todos los co
lectivos sociales y económicos 
que quieran aportar sus esfuer
zos, sus recursos, conocimientos, 
a perfilar esta capacidad de lide-
razgo comarcal de nuestra ciu
dad, que permita desarrollar un 
papel determinante en la organi
zación de nuestra vida económi
ca, social y cultural y en la defini
ción de la política de recursos hu
manos y naturales. El primer pa
so para el progreso de la sociedad 
accitana lo debe dar ella misma. 

Al pueblo de Guadix, pido su 
apoyo y su colaboración, también 
su constante apremio, crítica y 
exigencia, para que con nuestra 
dedicación y nuestros posibles 
aciertos, podamos, al término de 
nuestro mandato, devolver esta 
ciudad, que hoy se nos entrega 
para su administración y gobier
no, mucho más bella, más próspe
ra y más justa.» 

La idea de la lealtad, 
que ya figura en el escudo 

municipal es la que 
me propongo servir 
desde mi actuación. 

Al pueblo de Guadix, pido 
su apoyo y su colaboración, 

también su constante 
apremio, críticay exigencia. 

Primeras 
declaraciones del 

nuevo Alcalde 
a Wadi—as 

José María Molas 

Tras la toma de posesión del 
nuevo Alcalde, José Luis García 
Raya, le hacemos las primeras 
preguntas para los lectores de 
Wadi—as. Estas eran las prime
ras palabras del nuevo Alcalde: 
«Doy gracias a todos los que par
ticiparon en la votación, y espero 
que esa participación siga mante
niéndose a lo largo de esos cuatro 
años, con el apoyo, la crítica, la 
exigencia y la sugerencia que ca
da uno pueda hacer desde su 
puesto». 

—¿Qué papel va a dar a la 
cultura en esa gestión munici
pal que encabeza en este día? 

—Está claro en el programa 
electoral. El papel que vamos a 
dar a la cultura es el papel que los 
agentes que hacen cultura quie
ran tener. Desde un Ayuntamien
to lo que hay que hacer, teniendo 
en cuenta las limitaciones de re
cursos, es lo que se entiende como 
mecenazgo, y es poner los medios 
para que los colectivos interesa
dos por el hecho cultural partici
pen en ese hecho cultural. No ha
brá un dirigismo, sí habrá unas 
sugerencias y actividades concre
tas a través del propio Ayunta
miento. Si hay gestores privados 
de la cultura, el Ayuntamiento 
pondrá los medios de que pueda 
disponer a su servicio. 

—Por último, su experiencia 
como parlamentario a nivel 
europeo, cree que le va a ser 
útil en su labor de alcalde? 

—Yo diría que es difícilmente 
trasladable la experiencia de eu
rodiputado a alcalde. Es más bo
nito ser alcalde. Pero sí es posible 
que la experiencia de actuaciones 
puntuales que me he visto obliga
do a hacer en mi actividad parla
mentaria me pueda ayudar y ser
vir en mi gestión municipal. 
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Los 
Alcaldes 
electos 

de la Comarca 

Alamedilla 
Juan Marruecos Rienda (PSOE) 

Alicún de Ortega 
José Antonio Pons Tomás (PSOE) 

Alquife 
Jesús Valenzuela Ruiz (PA) 

Beas de Guadix 
Diego Herrera López (PP) 

Benalúa de Guadix 
Modesto Marcos Moya (PSOE) 

Cogollos de Guadix 
Feo. Fernández Molero (PSOE) 

Cortes y Graena 
Antonio Romero Fernández (GICG) 

Darro 
Juan Quesada Aguilar (PSOE) 

Dehesas de Guadix 
Manuel Tortosa López (AID) 

Diezma 

Aurelio Molina Muñoz (UG) 

Dólar 

J. de Dios Ramírez Alcalde (PSOE) 

Ferreira 

Antonio Fórmeles Romero (PSOE) 

Fonelas 
Juan Miguel Martínez Ruiz (PSOE) 
Gobernador 
José Sánchez Plaza (PP) 
Gor 

Francisco Porcel Gómez (PP) 

Gorafe 
José Navarro González (PSOE) 
Guadahortuna 
Luciano Caballero Padilla (PSOE) 

Huélago 

Antonio Garrido García (GI) 

Huéneja 
Sebastián Carvajal Ramírez (UGH) 
Jerez del Marquesado 
R. Ladrón de Guevara Porcel (PP) 

La Calahorra 
Gregorio Moreno Pleguezuelos 
(PSOE) 

Lanteira 

Gonzalo Beas Rueda (PP) 

La Peza 

Manuel Márquez Rodríguez (PSOE) 

Lugros 

Ramón Porcel González (PSOE) 

M arenal 

Antonio Vílchez García (PP) 

Morelábor 
Rafael Quesada García (PP) 
Pedro Martínez 
Manuel Alfaro Martínez (PSOE) 
Polícar 

Antonio Sánchez Sánchez (PSOE) 

Purullena 
Pedro Martínez Pérez (PSOE) 
Nota: El PSOE llega a la Alcaldía 
con los votos de Candidatura Inde
pendiente de Izquierdas y de Asocia
ción Local Independiente 
Torrecardela 
Antonio Marcos Andújar (PP) 

Valle delZalabí 
Francisco Saavedra Fernández (PP) 

Vülanueva de las Torres 
Juan Alfaro Alfaro (PSOE) 

El Taller de Teatro Accitania 
El Taller de Teatro Accitania 

lleva representando desde su fun
dación diversas obras de teatro, 
principalmente en el mundo de la 
comedia, deleitando al fiel públi
co accitano con sus obras cada vez 
más mejoradas. Con ocasión de su 
última representación de la obra 
de José de Lucio «Manda tu ma
dre a Sevilla», hemos tenido oca
sión de disfrutar una vez más del 
teatro cómico y humano, bien tra
bajado, dando un resultado de ca
lidad que el público reconoce y 
aplaude. 

Es el director del grupo, Gon
zalo Arenas, el encargado de se
leccionar las obras. Nos dice que 
las obras que están ahora inter
pretando se corresponden con las 
de los años 40—50, y procuran en 
cada obra dar el protagonismo a 
una persona distinta. El decorado 
y materialque se va recopilando 
obra a obra va formando parte del 

pequeño y ya importante patri
monio de este grupo de matrimo
nios adultos que echan mucha 
afición a las tablas. Se puede des
tacar entre otras la interpreta
ción de «Demetrio», José Luis 
Campoy, muy metido en su papel, 
un personaje que tiene, según el 
propio protagonista, «todas las 
virtudes y defectos de cualquier 
hombre de nuestro entorno, un 
personaje muy entrañable». Le 
preguntamos por los ensayos, y 
nos contesta este popular maes
tro que ensayos serios y con to
dos, muy pocos, a lo sumo un par 
de semanas, dedicándole en gene
ral dos sesiones a la semana. Lo 
que hace más elogioso el trabajo 
obtenido. 

«Angustias» es otra de los 
destacados personajes femeninos 
protagonistas de esta comedia 
andaluza, que opina así de su pa
pel: «Me gusta mucho, parecía 

egoísta al principio, pero luego 
ves que es una persona humana 
que todo lo hace por sus hijos. La 
entiendo muy bien como madre 
que soy». 

Sobre los típicos nervios de es
cena, aunque los disimulan muy 
bien, me comenta la misma artis
ta, Matilde Hernández en la vida 
real, Mati, «sé que se pasa un ra-
tito de nervios, pero luego nos 
gusta mucho y se olvida. Lo que 
pretendemos —añade— es que el 
público disfrute y siempre busca
mos obras divertidas». Y lo están 
consiguiendo. O sea que espera
mos que en los pueblos de la co
marca tengan ocasión de ver este 
teatro popular y cercano, y que 
también tengan ocasión de ac
tuar en otros centros como el Cer
tamen Andaluz de Córdoba, al 
que sabemos están invitados. 
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PSOE 

— 1. No es cierto lo de «anun
ciada instalación» de una cárcel 
en el término municipal de Gua
dix. A lo más que se llega, por el 
momento, es a una especulación 
fundada en el hecho de que Gua
dix puede reunir las característi
cas, al menos parte de las mis
mas, para su posible ubicación. 

2. No sería honrado, por nues
tra parte, alentar las esperanzas 
de aquéllos que ven esta posibili
dad como una importante aporta
ción a la economía comarcal, o, 
por el contrario, aumentar la 
alarma de aquellos otros ciuda
danos que temen que una instala
ción de este tipo aporte aspectos 
negativos para nuestra conviven
cia. El solo anuncio de la hipotéti
ca instalación ya ha producido re
acciones en los ciudadanos en al
gunos de los sentidos anterior
mente expuestos, y creemos im
portante señalar que esta posibi
lidad es muy remota. 

3. Caso de que la Administra
ción, llegado el momento, mani
festara que el lugar idóneo es 
nuestro municipio, el PSOE cree: 

A ) Se debería establecer un 
debate sereno, lo más alejado de 
histerismos o demagogia, sobre 
el anteproyecto concreto de insta
lación: clase de centro, ubicación, 
dimensiones, puestos de trabajo a 
crear, aportaciones a la econo
mía, servidumbres a establecer, 
etc 

B) En este debate, en el que de
berían participar los distintos 
agentes sociales, económicos y 
políticos aceítanos, se determina
rían las ventajas e inconvenien
tes de la futura instalación, así 
como de las contrapartidas que se 
deberían recabar de la Adminis
tración. 

C) Los grupos políticos del 
Ayuntamiento deberían pronun
ciarse sobre la conveniencia o in
conveniencia del Proyecto, y, en 
su virtud, conceder o no la licen
cia municipal para la instalación 
de la misma. 

— ¿Qué postura tiene 
su partido político o 

grupo municipal ante 
la anunciada 

instalación de una 
cárcel en Guadix? 

Izquierda Unida 
Convocatoria 
por Andalucía 

—La verdad es que no sabemos 
porqué cada vez que la adminis
tración socialista decide ofrecer
nos algo para Guadix o su comar
ca nos pone entre la espada y la 
pared. 

El tema de la cárcel de entra
da no nos resulta muy adecuado 
ni entra dentro de nuestras ideas 
para la mejora de Guadix y la co
marca. No entendemos qué argu
mentos hay que hablen a favor 
del desarrollo y la economía de 
nuestra ciudad que vengan deter
minados por la instalación de la 
cárcel. 

Por otra parte, al plantearnos 
la cuestión económica, parecer 
ser que una vez más están jugan
do con la precaria situación de 
nuestra tierra y lo que se viene 
buscando aquí, además de terre
nos baratos es que las espectati-
vas económicas que este tipo de 
instalaciones ofrece, sobre todo al 
sector de comercio y hostelería, 
evite una respuesta social adver
sa. Nuestra opinión, mientras no 
nos demuestren lo contrario es 
que económicamente estas insta
laciones no tienen capacidad pa
ra aportar beneficios (no generan 
puestos de trabajo ni directa ni 
indirectamente para Guadix, ya 
que trabajar en una de estas ins
tituciones requiere aprobar unas 
oposiciones de ámbito nacional) y 
por el contrario sí que aporta ar
gumentos para meditar sobre el 
impacto social, cultural y medio 
ambiental que se produciría. 

Aunque adoptar una postura 
se presenta difícil debido a la fal
ta de empuje económico que nece
sita la comarca y a su vez la falta 
de oportunidades que se nos pre
senta, nosotros, desde Izquierda 
Unida Convocatoria por Andalu
cía, después de habernos plantea
do los interrogantes que a conti
nuación detallamos no podemos 
más que dar un no rotundo a la 
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instalación de un centro peniten
ciario en nuesta ciudad, y no 
transigiremos en nuestra postu
ra a no ser por decisión popular. 

¿Hasta que punto sería viable 
conseguir una ciudad habitable 
siendo ésta el enclave de un Cen
tro Penitenciario? ¿Qué tipo de 
turismo atraeríamos a nuestra 
ciudad? Ni Ocaña, ni Herrera de 
la Mancha, ni Carabanchel, ni el 
Puerto de Santa María son preci
samente conocidas por su encan
to turístico. 

¿Cómo afectaría esta instala
ción a temas tan delicados como 
son la seguridad ciudadana, el 
tráfico y consumo de estupefa
cientes? ¿Mejoraría nuestra cali
dad de vida? ¿Sería rentable en
tonces? 

No nos queremos adelantar a 
los acontecimientos, esta es nues
tra opinión en este momento y 
con el grado de información que 
se nos ha proporcionado, que no 
es otro que rumores de prensa. 
Nuestra organización sigue soli
citando más información en el 
ámbito de competencia a la que 
pertenece este tipo de instalacio
nes. 

Antonio Marín. IU—CA. 
Asamblea Local de Guadix 

Partido Popular 

—En el Partido Popular lo te
nemos muy claro: No queremos 
ninguna cárcel para Guadix y Co
marca. El resurgir económico de 
la ciudad y comarca debe de venir 
por otras vías y lamentamos que 
la Administración intente traer
nos algo tan negativo a cambio de 
un Hospital, de la UNED, de ma
yores servicios producto de la 
nueva Ley de Comarcalización, 
etc. 

La cárcel es algo hipotético, 
pero sabemos que «cuando el río 
suena agua lleva»; creemos que 
en momentos tan delicados y ne
gativos para Guadix como fue la 
situación de los conflictos sanita
rios, volvieron a otorgarle la ma
yoría absoluta al PSOE y por tan
to, antes de ponerla en otro sitio, 
seguro que elegirán Guadix. 

Y al PP no le vale el tema de la 
solidaridad. ¡Claro que en algún 

sitio debe de instalarse la cárcel! 
Pero Guadix por su delicada si
tuación socioeconómica, es la me
nos indicada para ser solidaria, 
entre otras cosas porque deben 
ser los demás quienes se vuel
quen con Guadix. 

Tampoco nos vale el tema de 
las contraprestaciones, ya que 
también en situaciones análogas 
tenemos experiencias negativas, 
ahí están las promesas del Sr. 
Borbolla o las más recientes y al
ternativas a la fallida planta de 
aluminio de Alquife. 

Además, este tema es tan deli
cado, tan amplio y tan complejo 
que incumbe a toda la comarca, 
ya que el aumento de la delin
cuencia, de chorizos y de trafican
tes de droga afectará desgracia
damente a las poblaciones cerca
nas. 

El PP invita a todas las asocia
ciones de vecinos, sectores econó
micos, colectivos sociales y cultu
rales, centros educativos, etc. a 
que emitan su opinión, ya que los 
políticos debemos ser receptivos 
ante la postura de la ciudadanía. 
Asimismo nos estamos plantean
do la recogida de firmas anti — 
cárcel y la formación de una coor
dinadora con el mismo fin. 

Por último nos gustaría lan
zar a los aceítanos la siguiente re
flexión: ¿ustedes creen que con 
una cárcel en la zona alguien se 
atreverá a instalar algún negocio 
de envergadura? 

Santiago Pérez López. 
Portavoz del PP en el Ayto. 

Partido Andalucista 

—El Partido Andalucista a 
través de su cabeza de lista y se
cretario comarcal, ya se posicionó 
al respecto. Fuimos la única orga
nización que denunció el hecho 
en el debate radiofónico previo a 
los comicios. Entonces se dijeron 
cosas «muy simpáticas» por parte 
de portavoces de otros partidos y 
organizaciones políticas. Al l í , el 
ahora Sr. Alcalde de Guadix se 
comprometió públicamente a su 
no instalación, ya que, cuando 
menos, el Ayuntamiento tendría 
que conceder el permiso de obras. 
Este creemos, ha supuesto el ma
yor logro del Partido Andalucista 
de Guadix en la pasada campaña, 
aunque el electorado no lo haya 
captado. 

Para el Partido Andalucista, 
el problema de la instalación de 
la cárcel está inserto en un con
texto mucho más amplio: La co
marcalización. A l tener este par
tido estructura comarcal, la filo
sofía del mismo radica en lograr 
el desarrollo armónico de todas y 
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Borrador 
de pancarta 

Modest Solaris Mur 

Demasiadas «culpas históri
cas» —¿no?— ha pagado ya esta 
ciudad tras cada reconquista —ya 
sea la de Isabel y Fernando o la de 
Franco—: casi siempre bajo el yu
go y nunca cabalgando sobre las 
flechas, por lo demás atadas en 
haz, y bien atadas. 

Y ahora, quizá una peniten
ciaría. Un broche de alambre de 
espinos para tan malhadada his
toria. 

En las profundidades nazarís 
del alma granadina, ¿qué queda 
contra Guadix? Porque algo que
da. Desde el Veleta, desde la Mo
ra, ¿qué sombras continúan pro
yectando los cascotes de las últi
mas trincheras? Porque algunas 
proyectan. 

Y esto no es un memorial de 
agravios. Ni, desde luego, se pre
tende análisis. Eso va en otras pá
ginas. Es una invitación a histo
riadores y a sociólogos a bucear 
en aquellas profundidades y a ilu
minar esas sombras. Aun a riesgo 
de que dictaminen: «Nada», y nos 
declaren paranoicos. En cuyo ca
so, el psiquiátrico que, a la vez 
que la cárcel, De Kachondeo se 
sugiere en otra página, podría es
tarnos bien empleado. Y hasta 
sernos muy beneficioso. Y ya, 
después, reinsertarnos. 

Es, de paso, una invitación a 
escritores y viajeros a conocer 
Guadix mejor que Gerald Bre-
nan —quien, desde lejos, sin ni si
quiera acercarse y como con des
dén, añadió un par de frases a la 
leyenda negra— y en lo posible, al 
tal inglés, gloria extranjera de la 
Alpujarra y aun de Andalucía y 
de Granada y de España, en lo 
posible, refutarlo. 

Ah! Y mi pancarta solitaria: 
«Ni cárcel ni celdas. ¡Un Parador 
de Cuevas!» 

No es un gran pareado, cierto; 
y tampoco la rima es fuerte. Pero 
se puede mejorar. 

©TiMU yRUM 
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cada una de las comarcas andalu
zas, y para lograr esto la adminis
tración central y autonómica de
ben aportar las inversiones nece
sarias que garanticen una buena 
infraestructura, capaz de gene
rar inversiones de capital que 
creen puestos de trabajo estables 
para acabar con la gran lacra del 
pueblo andaluz: el paro y sus con
secuencias delictivas. Si el parti
do en el poder, el PSOE, por razo
nes de influencia personal de sus 
políticos, no las ha realizado en 
Guadix y su comarca, sino en 
otras, que instale allí también su 
prisión. Guadix no debe ni puede 
permitir que inversiones produc
tivas se hagan en otras comarcas 
y aquí se piense en instalaciones 
penitenciarias, que sólo en su fa
se de construcción podrían dar al
gunas peonadas sin cualifica-
ción, y que desaparecerían al tér
mino de la misma, quedando en
tonces sólo las consecuencias so
ciales que cualquier prisión con
lleva. 

Se dijo en la campaña que el 
Partido Andalucista sólo ahora 
había sacado su proyecto de co-
marcalización de Andalucía. Me 
veo obligado a recordar desde 
aquí que, en el ya tristemente re
cordado 1986, cuando los lamen
tables hechos del Hospital Co
marcal, únicamente el entonces 
Secretario General del Partido 
Andalucista, Luis Uruñuela, fue 
capaz de venir y dar la cara. Nin
gún otro líder político, de Madrid 
o Sevilla, se atrevió a hacerlo. 

Francisco Hernández. 
Secretario Comarcal del PA 

CDS 

—Ante la noticia aparecida en 
el diario Ideal de fecha 6 de junio 
de 1991 sobre la intención de ubi
car una nueva cárcel provincial 
de Granada en nuestra ciudad el 
comité local del CDS de Guadix, 
después de un estudio serio, razo
nado y reflexivo, manifiesta al 
pueblo accitano su total oposi
ción a que la citada cárcel sea 
construida en el término munici
pal de Guadix. 

Entre las muchas razones que 
se pueden argumentar para re
chazarla se encuentran: 

a) En nuestro pueblo no existe 
la infraestructura de Fuerzas de 
Seguridad del Estado suficiente 
que pueda garantizar a los aceíta
nos su seguridad personal, fami
liar y la de sus propios bienes per
sonales. 

b) Hay que tener en cuenta 
que la cárcel albergará una po
blación reclusa de 700 internos, 
lo que posiblemente va a generar 
una población de visitantes de 
gran repercusión en la vida coti
diana de nuestros convecinos de 
imprevistas consecuencias para 
la seguridad ciudadana de nues
tra población. 

c) No tenemos la infraestruc
tura hospitalaria para atender a 
la población reclusa. 

d) Piensen en las repercusio
nes que van a tener para que in
dustriales foráneos se decidan a 
elegir la instalación de su empre
sa en el flamante Polígono Indus
trial. Por esta y otras razones, las 
demás poblaciones la han recha
zado de forma sabia por lo contra
rio en este cambio territorial de 
la cárcel provincial va a benefi
ciar a los ciudadanos de Granada 
que van a trasladar parte de sus 
problemas a los aceítanos. 

Guadix y sus gentes pocos be
neficios van a recibir de esta gran 
inversión de cerca de cuatro mil 
millones de pesetas. Las obras de 
la cárcel serán adjudicadas por la 
administración central y seguro 
que ninguna empresa constructo
ra de Guadix será la adjudicata-
ria; con lo que pocos aceítanos 
van a acceder a los puestos de tra
bajo que se produzcan para la 
construcción de la misma. 

Si cada accitano reflexionara 

CDS se compromete 
a rechazar con entereza 
por medios pacíficos 
y legales la ubicación 

de la cárcel en Guadix. CDS. 

Si cada accitano reflexionara 
de forma seria y se hiciese la si
guiente pregunta: ¿En qué puede 
beneficiarme a mí y a los míos es
ta cárcel? Tendríamos que res
pondernos que en nada. 

¿La construcción de la cárcel 
va a contribuir al desarrollo eco
nómico y social de Guadix? Con
testaríamos que tampoco. 

Posiblemente casi con certeza 
los señores funcionarios seguirán 
viviendo en Granada, dado que 
allí tienen establecido su domici
lio, círculo de amistades y mayo
res garantías para su seguridad 
personal y de los suyos. 

CDS se compromete a recha
zar con entereza por medios pací
ficos y legales la ubicación de la 
cárcel en Guadix. Creemos que 
va a quebrantar la seguridad ciu
dadana de nuestro pueblo. 

También nos comprometemos 
a defender nuestra opinión en 
cualquier foro en que nuestro 
partido CDS, tenga representa
ción, especialmente en nuestro 
Ayuntamiento a través de su gru
po municipal. 

Comité Local del CDS 
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En qué están de acuerdo 
los partidos más votados en Guadix 

Aspectos comunes de todos los partidos que aparecen en los 
diferentes programas y que lógicamente pueden servir de pro
grama municipal de consenso a modo de Plataforma Unitaria 
Municipal por Guadix y su Comarca. 

PSOE, PP, CDS e I U C A 

—Guadix como cabecera de comarca en la LOT (Ciudad intermedia). 
—Apertura de la línea férrea Guadix—Almendricos. 
—Promoción de Cooperativas e industrias de transformación. 
—Canalización, revestimiento acequias depuración aguas residuales. 
—Plan de caminos rurales, rehabilitación. 
—Fomento del movimiento asociativo ciudadano. 
—Recuperación integral del casco antiguo o histórico. 
—Mayor establecimiento, creación de zonas verdes y plazas públicas. 
—Aumento dotación de infraestructura cultural de la ciudad. 
—Embovedamiento y limpieza de acequias y ramblas de la ci udad. 
-Realización Plan Forestal Andaluz a nivel accitano—comarcal. 
—Potenciación efectiva de los espacios verdes y plazas públicas. 
—Recogida selectiva de residuos (Vidrios, pilas y papel). 
—Campaña de concienciación ambiental. 

PSOE, P P y CDS 

—Reivindicar construcción del Hospital comarcal. 
—Creación de Centros de Barrio. 
—Apoyo a asociaciones juveniles. Consejo de la juventud. 
—Creación del Patronato o Consejo Municipal de deportes. 
-Potenciación Juegos Deportivos M. y E. Deportivas 
—Mantener y potenciar la Educación de Adultos. 
—Confeccionar y realizar plan de actividades extraescolares. 
—Promoción del Funcionariado Municipal. 
—Creación, gestión viviendas sociales y para jóvenes. 
—Vallado y vigilancia de solares. 
—Erradicación vertederos incontrolados, mayor limpieza ciudad. 
—Realizar Ordenanza clara sobre depósito y recogida de basuras. 
—Apoyo económico a los comedores escolares. 
—Ampliación del Centro de Salud Accitano. 
—Puesta en servicio de la unidad de Hemodiárisis. 
—Mapa de ruidos del Casco Urbano, mayor rigos en sus limitaciones. 
—Realización de auditoría contable en el Ayuntamiento. 
—Desarrollo, revisión y puesta en marcha del PGOU. 
—Bonificaciones, subvenciones al casco antiguo para rehabilitación. 
—Reclamar equipo analítica de laboratorio. 
—Mayor presencia de Policía Municipal en la calle. 
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P S O E , P P e I U C A 

—Patronato Comarcal de Turismo. 
—Puesta en marcha del Polígono Industrial. 
—Gestionar denominaciones de origen en productos autóctonos. 
—Creación de la Policía de Barrio. 
—Establecimiento de Concejalía o Delegación de Medio Ambienta 

P S O E y P P 

—Exigir Guadix—Purullena como Macroáreas de Servicio de Autovía. 
—Semaforización de la Avenida Medina Olmos. 
—Eliminación de los tendidos aéreos y barreras arquitectónicas. 
—Efectuar ciclos culturales según la época del año. 
—Cosntrucción piscina climatizada y pistas de atletismo. 
—Gestionar creación de Escuela Oficial de Idiomas. 
—Reivindicar la UNED para Guadix. 
—Creación de una Universidad de Verano o Cursos de Verano. 
—Gestionar ampliación de especialidades en F.P. 
—Fomento de creación Cooperativas de empresas jóvenes. 
—Gestionar créditos blandos para la modernización de empresas. 
—Mantener y/o aumentar las reducciones de impuestos a pensionistas 
—Creación de Concejalía de Juventud y Deportes. 
—Puesta en funcionamiento de Oficina de Información Juvenil. 
—Residencia de Ancianos. 
—Potenciar fiestas tradicionales. 
—Mejorar sistema de extracción de muestras y servicio Ambulancias 
—Campaña información sanitaria en grupos de riesgo. 
—Fluoración de aguas potables. 
—Creación de un Consejo de Salud. 
—Oficina Comarcal Agraria. 
—Oficina Municipal en Bácor. 
—Completar red de alumbrado público en Bácor. 
—Instalación de una biblioteca en Bácor. 
—Gestionar mejora de carretera en Belerda. 
—Completar pavimentación calles de Belerda. 
—Completar red de alumbrado público en Hernán—Valle. 
—Mejora captación de aguas en Hernán—Valle. 
—Mantenimiento y mejora del Transporte público Paulenca—Guadix. 
—Creación de una plaza pública en Paulenca. 

PSOE y CDS 

—Recuperar la conciencia histórica de nuestra ciudad. 
—Poner en funcionamiento los consultorios periféricos necesarios. 
—Exigir la puesta en marcha del Centro de Especialidades. 
-Creación del Voluntariado Ciudadano Social. 
—Creación del Transporte colectivo Universitario. 

P P y C D S 

—Potenciar el Consejo Escolar Municipal. 
—Simplificar los trámites para obtener licencia urbanística. 
—Incrementar la plantilla de Agentes Municipales. 
—Exigir la regulación vigente en la Venta Ambulante. 
—Mantenimiento de la libre opción hospitalaria. 
—Exigir infraestructura aprovechamiento aguas pantano Peñón Gitanos. 
—Plan de Actuación para grandes catástrofes. 
—Establecimiento de un Mercado de Ganado. 
—Estudio Técnico y mejora del actual sistema contributivo. 



Valoración de 
los resultados electorales 

Partido Socialista 
Obrero Español 

-¿Cuál es la valoración que 
hace su partido del resultado 
de las elecciones municipales 
en Guadix? 

El Partido Socialista Obrero 
Español valora los resultados de 
las elecciones municipales en 
Guadix como muy positivos. 

El que los ciudadanos aceíta
nos, mayoritar i amenté, hayan 
vuelto a depositar su confianza 
en nuestro partido, por cuarta 
vez, nos confirma en la bondad de 
nuestro proyecto y la idoneidad 
de las personas que el partido ha 
propuesto para su realización. 
Creemos que las bases para esta 
renovación de confianza están 
fundamentadas en la gestión de 
los doce años de gobiernos muni
cipales socialistas y en el progra
ma ofrecido a los electores. Nos 
hemos esforzado en hacer una 
campaña serena, con el objetivo 
de explicar nuestro proyecto polí
tico, y creemos que los resultados 
obtenidos, con una holgada mayo
ría absoluta, han sido la respues
ta, que agradecemos a los electo
res, del pueblo de Guadix. Esta 
confianza, nos obliga al partido y 
a nuestros Alcalde y Concejales a 
dedicar todos nuestros esfuerzos 
en los próximos cuatro años a no 
defraudar las expectativas de me
jora que el pueblo ha depositado 
en el PSOE. 

Partido Popular 
-¿Qué valoración hace su 

partido de los resultados elec
torales en Guadix? 

—Seguro que en este mismo 
número leeremos opiniones de 
otras formaciones políticas que, 
habiendo perdido votos y conceja
les, valoran positivamente los re
sultados; por consiguiente, el 
Partido Popular, que ha ganado 
votos y un concejal, lógicamente 
sus representantes hemos de 

mostrarnos satisfechos. Además, 
a nivel comarcal, hemos obtenido 
unos excelentes resultados recu
perando el Diputado Provincial y 
obteniendo la victoria en nueve 
municipios. 

En Guadix, el Partido Popular 
ha ganado por amplio margen 
respecto del PSOE en las dos me
sas de la Biblioteca y en una de 
Santa Ana. 

Por otro lado, acortamos dis
tancias respecto al PSOE en casi 
todas las demás mesas electora
les de la ciudad, en donde mejora
mos los resultados de hace cuatro 
años. 

Es importante resaltar que 
nuestro partido, con 8 puntos más 
de abstención (35,19% en 1987 y 
un 43,52% en 1991) ha consegui
do el 26,4% de los votos, mientras 
que en 1987 obtuvo el 23,5%. Por 
contra el PSOE ha pasado de un 
56,2% en 1987 a un porcentaje del 
49,6% en 1991, es decir ha perdi
do 6,6 puntos. 

Un dato muy significativo ha 
sido el aumento preocupante de 
la abstención, que en la mesa 1/1 
de la Biblioteca y en Hernán— 
Valle ha superado al total de vo
tos emitidos. 

En resumen, el Partido Popu
lar ha sido la opción que más au
mento ha tenido a nivel porcen
tual y de votos; y por consiguien
te, pensamos que se ha iniciado 
un proceso ascendente que a me
dio plazo nos va a permitir gozar 
de la confianza del electorado pa
ra gobernar la ciudad. 

(Santiago Pérez López. 
Portavoz del PP en el 
Ayuntamiento de Guadix) 

Izquierda Unida 
Convocatoria 
por Andalucía 

-¿Cómo valora su grupo 
político los resultados electo
rales? 

—En principio pensamos que 
los resultados obtenidos, no son 
ni un reflejo aproximado del elec
torado de izquierdas existente en 
Guadix. 

Pero teniendo en cuenta el 
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confusionismo existente sobre la 
izquierda, debido en parte a los 
talantes tan raros que como iz
quierda se presentan a las elec
ciones; y, cómo no decirlo, la falta 
de presencia que hasta antes de 
las elecciones ha tenido IU—CA 
en el panorama político accitano, 
no podemos más que sentirnos 
contentos con el resultado, por
que nos brinda la oportunidad de 
darnos a conocer mejor. 

Nos crea la responsabilidad de 
empezar a clarificar posturas 
dentro del espectro político. 

Por último, manifestar nues
tro constante deseo de impregnar 
esta ciudad de buen hacer y vida. 

Centro Democrático 
y Social 

—¿Qué valoración se hace 
desde su partido de los resul
tados en las pasadas eleccio
nes municpales en Guadix? 

—El resultado de las eleccio
nes municipales celebradas el pa
sado dia 26 de mayo en nuestra 
ciudad ha sido fiel reflejo del voto 
no pensado ni meditado. Ha sido 
el voto que se otorga a las siglas 
de los partidos sin tener en cuen
ta el estudio serio y reflexivo del 
programa de cada partido políti
co y la consideración de la credi
bilidad de aquellas personas que 
se lo han ofertado. 

Es preocupante la falta de par
ticipación de un amplio sector del 
electorado de Guadix, que elec
ción tras elección no ejercita su 
derecho y al mismo tiempo el de
ber de votar. En estas elecciones 
el número exacto de aceítanos 
que no han votado ha sido de 
6.329, los cuales por su actitud 
pasiva y falta de responsabilidad 
han posibilitado que el 28,02% de 
los electores aceítanos elijan un 
gobierno municipal socialista 
con mayoría absoluta. 

Desgraciadamente nos hace 
falta adquirir una cultura políti
ca, suficiente para hacer de la 
participación reflexiva, el logro 
de gobiernos municipales efica
ces. Gobiernos que antepongan 
los intereses de Guadix, a cual
quier otro interés particular o de 
partido." 

El Centro Democrático y So
cial no ha recibido el apoyo sufi
ciente para ser determinante su 
participación en la gestión de go
bierno. No obstante, tengan la 
completa seguridad de que sus re
presentantes en el Ayuntamiento 
van a ser beligerantes en todo 
aquello que perjudique los intere
ses generales de Guadix, y por su
puesto vamos a colaborar con to
tal dedicación en todos aquellos 
asuntos que beneficien y contri
buyan al desarrollo y bienestar 
de Guadix y sus habitantes. 

CDS agradecerá de una forma 
cariñosa y especial a los ocho
cientos setenta y nueve aceítanos 
que han depositado su confianza 
en nuestra candidatura a través 
de su voto. 

Esperamos mucho de la nueva 
corporación surgida en estas elec
ciones y al mismo tiempo desea
mos de corazón sepamos todos, 
aunar esfuerzos y conjuntar vo-
luntadoes y de esta forma conse
guir un mayor desarrollo econó
mico y social para todos los aceí
tanos. 

(El Comité Local del CDS) 

El último elector 
votando en Santa Ana. Picaro. 

Partido Andalucista 

—¿Qué valoración hace su 
partido del resultado electoral 
en las municipales? 

—La valoración que hace el 
Partido Andalucista de las elec
ciones municipales en Guadix ha 
de ser, necesariamente, negativa, 
puesto que no hemos sabido lle
gar al electorado, éste no nos ha 
otorgado su confianza y, en conse
cuencia, no tenemos representa
ción en nuestro Ayuntamiento. 
Esto es grave, puesto que supone 
continuar cuatro años más en el 
ostracismo, con los problemas 
que conlleva. 

Es de destacar, en el conjunto 
de Andalucía, la espectacular su
bida del Partido Andalucista, que 
ha tenido representación en prác
ticamente todos los municipios 
donde se presentaba candidatu
ra. En Guadix, esta subida se ha 
manifestado en una diferencia al 
alza de más de cien votos respecto 
de las últimas municipales, pero 
no ha sido suficiente. 

El proyecto del Partido Anda
lucista es a largo plazo y, conse
cuentemente con ello, este desca
labro electoral que hemos sufrido 
en Guadix no hará que decaiga la 
esperanza de ver gobernar en An
dalucía un partido exclusivamen
te andaluz, no dependiente de 
Madrid. 

(Francisco Hernández. 
Secretario Comarcal del PA) 
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Breviario 
de 

Información 
Municipal 

Gastos municipales 

Se dedicaron 443.500 pts para 
la adquisicipón de instrumentos 
varios para la Banda de Música. 

Se concedió al Club Deportivo 
de Guadix una subvención de 
50.000 pts para el desarrollo de 
sus actividades deportivas. 

Se concedió a la Asociación 
Deportiva Guadix una subven
ción de 50.000 pts para llevar a 
cabo las actividades de atletismo 
de su programa. 

Se concedieron 150.000 pts a 
la Federación de Cofradías de Se
mana Santa para desarrollo de 
sus actividades. 

Se concedieron 100.000 pts a 
la Asociación de Ayuda al Toxicó-
mano Nueva Ilusión con destino a 
sufragar parte de ios gastos de su 
actividad. 

Subvenciones de 50.000 pts se 
llevaron Hernán—Valle y Paulen
ca con ocasión de sus fiestas de 
barrio. 

35.000 pts obtuvieron los veci
nos de la Barriada Andalucía con 
destino a las fiestas del barrio 
que se celebraron en mayo. 

! A 197.654 pts ascendieron los 
gastos de la recepción con motivo 

;de la inauguración del Parque 
¡ Comarcal de Bomberos. 

Se concedieron 20.000 pts a la 
Comisión Pro—Restauración del 
Convento de las Religiosas Con-
cepcionistas Franciscanas. 

Se concedieron 100.000 pts al 
Grupo de pop—rock Bankillo de 
Akusados con destino a la edición 
de su primer disco, a cambio de 
ejemplares del disco y de una ac
tuación en Feria. 

Calle Jardín 

Se acordó que en la calle Jar
dín se delimite la colocacióon de 
sillas y mesas en la misma me
diante vallas u otros objetos deco
rosos, debiendo dejar en el centro 
de la misma una anchura de 3 
metros para el acceso a las coche
ras de esta calle. 

Ocio 

El Ayuntamiento se compro
metió a colaborar con la Asocia
ción de Centros de Cultura Anda
luza para desarrollar la colabora
ción suficiente con una campaña 
de fomento de vacaciones familia
res en Andalucía durante los me

ses de julio y agosto mediante el 
concierto con Correos de una 
franquicia tipo difusión de la Cul
tura y sugiriendo incluso la pues
ta en contacto con la Oficina de 
Turismo y la Delegación de de 
Hacienda de la Junta de Andalu
cía a fin de obtener subvenciones. 

Premio Literario 
Pedro Antonio de Alarcón 

Se concedió una subvención de 
250.000 pts para la colaboración 
con la entidad ACYDA en apoyo 
de la continuidad del premio lite
rario que esta entidad lleva a ca
bo, al tiempo que mostró su inten
ción de gestionar ante la Diputa
ción Provincial la publicación de 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en: romacho 
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los premios que se concedan con 
el fin de que este autor accitano, 
mediante el concurso que lleva su 
nombre, tenga el reconocimiento 
del pueblo de Guadix a su labor li
teraria. 

Urbanismo 

Se aprobó provisionalmente el 
plan parcial PP1 del PGOU de 
Guadix por unanimidad. 

Plenos, 
los últimos lunes de cada mes 

Tras un breve descanso, se ce
lebró el segundo pleno del nuevo 
ayuntamiento con seis puntos del 

El Alcalde 
recibiendo 
el bastón 
de mando. 
Picaro. 

día relativos a la nueva organiza
ción municipal. Se aprobó la pe
riodicidad de los plenos, que se 
celebrarán los últimos lunes de 
cada mes. Se formaron las Comi
siones Informativas, formadas 
por cinco concejales del PSOE, 
dos del PP, uno del CDS y uno de 
IU. Son las siguientes: Urbanis
mo, Vivienda, Obras y Tráfico, 
cuyo presidente será el Alcalde. 
Las demás comisiones, pendien
tes de elegir su presidente, son: 
Salud, Consumo y Medio Am
biente; Política Social, Participa
ción Ciudadana, Protección Civil 
y Policía Local; Juventud, Cultu
ra, Festejos, Deportes y Educa
ción; Fomento, Hacienda, Perso
nal; y Patrimonio, Especial de 

Cuentas. Se trató de constituir 
una comisión especial de segui-
miento de la futura Ley de Orde 
nación del Territorio, acordándo
se que fueran los portavoces de 
los distintos grupos municipales 
que componen el Ayuntamiento 
los que formen parte de ella. 
También se nombraron los fun
cionarios municipales que actua
rán como secretarios de las dis
tintas comisiones. 

El siguiente punto del orden 
del día versaba sobre los repre 
sentantes municipales en los di
ferentes órganos colegiados que 
tienen representación el ayunta
miento, y se nombró también por 
unanimidad a los siguientes: pa
ra el Consejo Escolar del Colegio 
Público Adelantado Pedro de 
Mendoza, Antonio González 
Amezcua. Para el Colegio Ruiz 
del Peral a Miguel Tauste. Para el 
Colegio de Medina Olmos, Lucia
no Fernández. Para el Centro Es
colar «Constitución 78» de Bácor, 
Luis Hidalgo. Para el Sagrado Co
razón, Antonio Sánchez. Para el 
Instituto Pedro Antonio de Alar-
cón, José Feo. Rubio Quesada. Pa
ra el Instituto Padre Poveda, San
tiago Pérez López. Para el Insti
tuto de Formación Profesional, 
Ángel Fernando Marcos. Para la 
Cruz Roja, Ana Rey Merino y Mi
guel Tauste. Para la representa
ción en la Caja General de Aho
rros, José Luis García Raya. Y 
ante la Junta de Compensación 
del Polígono Industrial, Sector 
PP4, Francisco Raya Alguacil y 
José Luis García Raya. Quedó por 
el Grupo municipal de Izquierda 
Unida el concejal Miguel Pedraza 
sin nombramiento alguno, pen
diente de incorporarse a alguno 
de los órganos referidos. 

El único punto del día que no 
contó con la unanimidad de todos 
los miembros de la Corporación 
fue el relativo al nombramiento 
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de los Tenientes de Alcalde. Por 
resolución de la Alcaldía, se de
signaba como tales a José Feo. 
Rubio Quesada, Ángel Fernando 
Marcos Navarro, Ana María Rey 
Merino y Luis de Jesús Asenjo 
Sedaño. Ello obtuvo los votos fa
vorables del PSOE y CDS, y las 
abstenciones del PP e IU. La Co
misión de Gobierno estará presi
dida por el Alcalde José Luis Ga-
cía Raya más los cuatro conceja
les antes citados, todos del PSOE. 

Por último, se nombraron los 
siguientes Delegados: en Perso
nal, Manuel Ruiz Sánchez; en Ju
ventud, Antonio Gerardo Gonzá
lez; en Cultura, Marisol Nieto; en 
Participación Ciudadana y Pro
tección Civil, Miguel Tauste; en 
Obras, Antonio Sánchez Fernán
dez; en Fiestas, José Feo. Rubio; 
en Agricultura, Luis Asenjo; y en 
Patrimonio Cultural, María An
geles Ramos. 
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Primera dimisión 
en el Ayuntamiento 

El número 6 de la lista de can
didatos presentada por el PSOE 
en Guadix, José Pérez Moreno, 
presentó su renuncia ante la Jun
ta Electoral de Zona de Guadix, 
ocupando su lugar el número tre
ce de dicha lista, Antonio Sán
chez Hernández. En declaracio
nes a Radio Guadix, el concejal 
dimisionario manifestó que su 
trabajo en la empresa de autobu
ses urbanos le situaba en una si
tuación de incompatibilidad en 
muchas materias con la activi
dad municipal, por lo que dejaba 
su puesto a otro compañero del 
partido. Igualmente se han pro
ducido otros casos de renuncia de 
concejales en distintos Ayunta
mientos de la comarca, por dife
rentes motivos. 

Los nuevos Diputados 
Provinciales por Guadix 

A consecuencia del resultado 
electoral del pasado 26 de mayo, 
el PSOE pasa de tener dos a un 
solo diputado provincial, y el PP 
obtiene el otro diputado. Han sido 
elegidos, a propuesta de los res
pectivos concejales de cada parti
do, José Luis Rubio Yáñez, conce
jal de Benalúa de Guadix por el 
PSOE, y Francisco Saavedra Fer
nández, alcalde del Valle del Za-
labí, por el PP. 

Primeros Plenos 
del nuevo Ayuntamiento 

El lunes 24 de junio se convo
caba el primer pleno extraordina
rio con la asistencia de los 21 con
cejales bajo la presidencia del Al
calde, José Luis García Raya. El 
objeto principal y único de este 
Pleno era lo referido a la visita de 
los Reyes de España a Guadix. Se 
acordó por unanimidad hacer en
trega de las Llaves de la Ciudad, 
así como de una Jarra Accitana a 
Sus Majestades. También se tra
taron otros aspectos sobre el iti
nerario y programación de la vi
sita real, primera de los Reyes de 
España en la historia de Guadix. 

Balance de Gestión 

Terminando su mandato como 
alcalde, José Luis Hernández ha 
editado y repartido cinco mil 
ejemplares de un Balance de Ges
tión en el que repasa, en 60 pági
nas, todas las obras municipales 
y gestiones realizadas bajo su 
mandato, terminando con los pro
yectos en marcha. 



APLAUDIMOS 

L a intensa labor cultural y de 
apoyo al Certamen Teatral 

que el Coordinador Cultural del 
Marquesado—Zalabí está llevan
do a cabo en muchos pueblos de la 
comarca, lo que está permitiendo 
que sea posible se pueda batir el 
récord de participación del año 
anterior, que fue de ocho muni
cipios. 

Que no decaiga la labor si es 
en pro de nuestros pueblos. 

L a actividad musical que a lo 
largo del año han desarro

llado el Conservatorio Elemental 
y la Escuela de Música, actividad 
que han rubricado con brillantez 
los conciertos de fin de curso, 
excelente muestra del trabajo 
realizado a lo largo del año por 
profesores y alumnos. 

A los que han gestionado y he
cho posible la primera visita 

histórica de los monarcas españo
les a Guadix. 

E l último trabajo que nos ha 
hecho llegar el brillante ma

estro y pedagogo accitano José 
Tuvilla Rayo, titulado «Derechos 
Humanos. Propuesta de Educa
ción para la Paz basada en los De
rechos Humanos y del Niño». Es
te libro, editado por por la Conse
jería de Educación y Ciencia de la 
Junta de Andalucía, es un labo
rioso trabajo, útil compendio de 
muchas materias relativas a la 
educación y divulgación de los de
rechos humanos y la paz, con dis
tintos apartados teóricos y prác
ticos. 

LAMENTAMOS 

E l deterioro que sufre la Er 
mita de San Antón. Sólo le 

faltaba que algunos individuos se 
dedicasen a romper la fachada de 
la vivienda contigua, donde ha 
quedado un enorme hueco. ¿No 
hay quien cuide de ella? 

L a poca sensibilidad que exis
te en los partidos políticos, 

que permiten dejar las calles, fa
chadas, y farolas en general 
hechas una pena. Dentro del pre
supuesto, ¿no debería haber una 
partida para la limpieza y recogi
da de folletos y carteles de propa
ganda electoral? ¿No se podrían 
crear vallas publicitarias para 
tal efecto? 

Que con la llegada del verano 
aún no se hayan tomado me

didas de higiene para la limpieza 
de los contenedores, y que tampo
co se hayan repartido los que 
todavía faltan, que son muchos. 

T ener que esperar al anuncio 
de una visita importante, en 

este caso real, para poder ver 
algunas zonas y calles de la 
ciudad convenientemente asea
das y presentables. La verdad es 
que los servicios municipales 
dejaron los itinerarios posibles de 
la comitiva en perfecto estado de 
revista, dentro de lo que cabe. La 
otra verdad es que a la mañana 
siguiente algunos puntos habían 
vuelto a su maloliente y más bien 
asquerosa realidad cotidiana de 
contenedores insuficientes y pa
recidas delicias. 

Sinceramente, nos gustaría 
vivir en la ciudad como si el Rey 
viniera cada día y la recorriese 
entera, o casi. 

E l estado de abandono y desi
dia que ha caído sobre los 

habitantes de la barriada de San 
Antón de Guadix, los cuales no 
disponen de una urbanización en 
condiciones que echarse a la cara 
por muchas promesas que hiciera 
otro ex—alcalde y a la espera es
tán de éste. 

¡Por favor! Con urgencia, que 
se rebelan. 

NOS 
GUSTARÍA QUE 

S e ampliara el número de pa
peleras que hay en el par

que, que es insuficiente. Y saber 
cómo se va a purificar el agua del 
lago que ya está muy sucia, no 
permite ver los peces, y puede 
que termine descomponiéndose. 

P udiera saberse porqué en el 
Parque no existen servicios, 

cosa imprescindible, sobre todo 
para los crios, que tienen necesi
dades espontáneas. 

Teniendo en cuenta que la 
primera exposición en la sala El 
Refugio tuvo que ser apresura
damente trasladada a la Casa de 
la Cultura por graves problemas 
de humedad, y si estos no pueden 
solucionarse, ¿no cabría conside
rar la posibilidad de ubicar ahí o 
en otro lugar unos urinarios? 

L a nueva corporación se diera 
cuenta de que últimamente 

proliferan muchos perros por las 
calles de Guadix, siendo un peli
gro para la población en general. 
Como dato basta mirar las urgen
cias médicas por mordeduras de 
perro. Sería conveniente ampliar 
los servicios de perrera. E incluso 
recabar información del ayunta
miento de Loja, donde recien
temente se adoptaron drásticas 
medidas al respecto, tanto del 
peligro de los perros sueltos como 
del latazo de los encerrados en 
patios y corrales. 

S e procediese a la poda pre
ventiva de la rama seca del 

Tilo de San Miguel, rama de di
mensiones considerables que 
amenaza caer sobre la acera y 
calzada de la calle que le da nom
bre con grave riesgo para los 
transeúntes. 

Por la proximidad del colegio 
Medina Olmos, sugeriríamos que 
la prevención se realizara antes 
del inicio del curso escolar. 
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Guadix—Almendricos: 
se cede 

el uso de estaciones 

El Gabinete de Urbanismo y 
Patrimonio de RENFE ha mos
trado su disposición a facilitar a 
los ayuntamientos y colectivos 
que se muestren interesados el 
uso de las estaciones y demás 
edificios de la línea férrea 

Semana Diferente 

En pasadas fechas se celebró 
en algunos colegios de Guadix, 
como en el curso de tercero del 
Colegio Ruiz del Peral, La Sema
na Diferente, que despertó un 
gran entusiasmo en los alumnos, 
lo que les llevó a editar un curioso 
periódico elaborado por ellos mis
mos, donde reflejan sus mejores 
ideas. 

Guadix—Almendricos, cerrada 
oficialmente desde el 1 de enero 
de 1985. RENFE pretende que 
las antiguas estaciones de la lí 
nea se reincorporen urbanís
ticamente a los municipios a la 
vez que logren una utilidad y un 
uso social del que carecen desde 
el cierre de la línea. 

A cambio de la utilización 
ciudadana de los antiguos edifi
cios, la compañía pretende man
tener los edificios y evitar su 
estado ruinoso, algo que ha sido 
denunciado en ocasiones por los 
municipios en los que se en-
ruentran, por el peligro y per
juicio que conllevan para la 
comunidad, • 

Vía sin salida: 
Guadix—Almendricos. Magán. 

En los 165 Kms de la línea 
férrea Guadix— Almendricos hay 
una veintena de estaciones de las 
que ocho se encuentran dentro de 
la provincia de Granada: Her
nán—Valle, Gor, Gorafe, Baúl, 
Zújar, Freila, Baza y Caniles, 
hallándose el resto en Almería. 
La contratación del uso de estos 
edificios deberá ser solicitada por 
los interesados ante la Jefatura 
de Administración de Patrimonio 
de la Gerencia de Renfe en 
Murcia. 

RENFE podrá volver a uti
lizar las mismas en el caso de que 
se reabra la línea. 

Comunicado del INB 
Padre Poveda 

El Consejo Escolar del Institu
to de Bachillerato Padre Poveda y 
el Claustro de Profesores han en
viado un comunicado a los me
dios de información que podría 
resumirse en cuatro puntos: 

1. Una protesta por la suspen
sión del proyecto de obras que se 
iba a realizar. 

El 12 de abril de 1989, se pro
ducía el derrumbamiento de un 
ala del edificio. El 9 de abril de 
1990 se hizo una propuesta por 
parte de la Delegación Provincial 
para la sustitución de las seis 
unidades que se estaban utilizan
do, más las dependencias comple
mentarias. 

Se realizó un proyecto por va
lor de 62,5 millones de pesetas, 
que por diversas reformas ha au
mentado en su costo. Extraofi-
cialmente han sabido que el pro
yecto se ha quedado congelado y 
no ha llegado a Sevilla. 

2. La denuncia ante la admi
nistración por la falta de sensibi
lidad que está manifestando ante 
la comarca de Guadix y en con
creto ante las necesidades escola
res, que no están cubiertas y al-

| gunas ni consideradas. 
3. Denuncia por la falta de ra

cionalización y previsión del gas
to público. 4. Se insta a las autori
dades correspondientes a la reali
zación del proyecto de obras pre
visto. 

Por lo avanzado del curso esta 
será la medida inmediata. En 
septiembre se volverá a reunir el 
Consejo y se tomarán medidas 
más directas como puede ser el no 
empezar el curso. 
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Muestra 
de Teatro en EGB 

Se celebró a finales del mes de 
mayo la séptima Muestra Teatral 
de Teatro Infantil de la Edu
cación General Básica. Organi
zado por el seminario de teatro y 
en colaboración con el Centro de 
profesores y la Concejalía de 
Cultura. Interpretaron sus obras 
los colegios Divina Infantita de 
Guadix, con la obra «La Infanta 
Jorobadita»; Medina Olmos de 
Guadix, con la obra «La Guerra 
qué disparate»; el Rafael Vidal de 
Fonelas, «La Casa del Corregidor 
y la Moza Brava»; Sagrado Co
razón de Jesuú, «La Princesa 
Encantada»; Medina Olmos, 
«Jornada Médica»; Padre Poveda 
de Guadix, «La Bella Durmien
te»; y Medina Olmos de Guadix, 
«La Alergia del Molinero». 

Bachillerato de 
Adultos 

Se encuentra abierto el plazo 
de matriculación en el Centro de 
Adultos de Bachillerato Noctur
no para el curso 91—92. Los 
requisitos para la misma son 
estar en posesión del Título de 
Graduado Escolar y tener cum
plidos los 18 años o los 16 y estar 
trabajando. Este plazo estará 
abierto del 1 al 19 de julio en el 
Centro de Educación de Adultos, 
en horario de tarde—noche, y en 
la secretaría del Instituto de 
Bachillerato Pedro Antonio de 
Alarcón en horario de mañana. 
El próximo curso se impartirán 
clases de primero y segundo de 
BUP, en horario de tarde y noche. 

Teatro en la Casa de la Cultura. Magán. 

Premio 
a Peterburg S.A. 

Encuentro Provincial 
de Mujeres 

Tuvo lugar en la Ciudad De
portiva de Armilla un Encuentro 
Provincial de Mujeres con un va
riado programa de actividades fí
sico—recreativas. En él partici
paron más de 380 mujeres de 28 
asociaciones distintas proceden
tes de 19 municipios de la provin
cia. 

Hubo lugar para la realiza
ción de una mesa redonda con re
presentantes de las asociaciones 
de mujeres convocadas, del Área 
de Juventud y Deporte de la Di
putación Provincial, así como del 
Centro de la Mujer, en calidad de 
organizadores de este encuentro. 

La empresa accitana Peter
burg S.A. ha conseguido el Arco 
de Europa Estrella de Oro a la 
Calidad Internacional, en su XVI 
Certamen Europeo. Es un premio 
compartido con 70 empresas de 
18 países y fue entregado durante 
una cena de gala celebrada en el 
Hotel Princesa de Madrid. Es el 
segundo galardón que esta em
presa consigue pues hace unos 
seis meses le concedieron el 
Master de Popularidad. Como sa
bemos, la empresa Peterburg tie
ne actualmente 27 personas en 
plantilla, en puestos de trabajo 
directo, aunque indirectamente 
están dando trabajando, a través 
de otros talleres, a unas 50—60 
personas más. 

DR. BUYIMA 
Especialista en: 

Enfermedades del cuero cabelludo, de la piel, 
enfermedades venéreas y cirugía reparadora 

Avda. Medina Olmos, 22 —3°C (Escalera derecha) 
Consultas: 

Martes y Jueves de5 a8 tardey Sábados de 10 al3 
Previa petición de cita al tfno. 663059 (de 11 a 13 y de 17 a 19) o en horario de consulta 
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José María Molas 

José Luis Hernández Pérez, conocido popularmente por Chelu, ha 
sido un Alcalde que ha querido estar en su cargo hasta el último día, 
deseoso de inaugurar todo lo habido y por haber, muy trabajador, se 
lamentaba de que el gobierno de la Nación le haya quitado los últi
mos quince días de su gobierno, para cumplir el mandato de los cua
tro años, porque así —dice— hubiera habido más inauguraciones: 
la Av. Medina Olmos, la c/ Tena Sicilia, el Centro de Hemodiálisis, 
etc. Chelu ha sido un hombre polémico, sobre todo en ciertos ambien
tes, ha estado en algunos pleitos judiciales, algunos no terminados 
como el caso Felipe. También tuvo sus diferencias con la propia revis
ta, con la que desea reconciliarse y olvidar los malos momentos pasa
dos. Y como en tantas otras cosas, habrá que dejar paso al tiempo pa
ra situarlo objetivamente en el lugar político e histórico que le co
rresponda. Chelu, amigo de los petardos e inauguraciones a todo tra
po, veía en las tracas y petardos la forma de comunicación más rápida 
y festiva con su pueblo. Se nos va un joven Alcalde, que ha sufrido, ha 
trabajado mucho y ha luchado por su pueblo a su manera. Ha termi
nado un estilo de gobierno, y empieza otro. 

En el parque de Guadix, recién estrenado, tenemos ocasión de ha
cerle la última entrevista antes de entregar el bastón de mando. 

El Alcalde saliente, 
José Luis Hernández. Segovia. 

-¿Va a dejar el Ayunta
miento al nuevo Alcalde en 
mejor estado que lo recibió? 

—Nosotros recibimos el Ayun
tamiento en una situación muy 
difícil, a consecuencia de un con
flicto largo, durante seis meses 
mucha gente no pagaba impues
tos, incluso otra se negaba a em
padronarse en la ciudad. Cogi
mos el Ayuntamiento en situa
ción de tensión que trascendía a 
todo el personal del Ayuntamien
to y a toda la gestión. Por eso creo 
que este nuevo Ayuntamiento se 
toma en muchísimo mejores con
diciones en que yo lo tomé. 

- L a gestión que ha termi
nado ha alardeado de muchas 
inauguraciones, ya conocidas 
por todos. ¿Cree que está todo 
el tema de infraestructura ya 
terminado o que queda parte 
importante que acometer? 

—Yo pienso que en cuanto a 
servicios hay que seguir traba
jando. La obra de servicio público 
más importante está en el Polígo
no Industrial, que ya está prácti
camente terminado, ya sólo falta 
aprobar el proyecto de urbanis
mo. Creo que la primera gestión a 
la que debe dedicarse el nuevo 
Ayuntamiento es la de sacar a su
basta pública y empezar las obras 
del Polígono. Uno de los servicios 
en que debería seguir trabajando 
el nuevo Ayuntamiento, creo, se
ría crear un gran Centro de Edu
cación, coordinando todos los ser-

! vicios educativos. También ha-
| bría que poner en marcha el Cen

tro de Servicios Sociales de las 
Cuevas. O sea que hay que seguir 
creando servicios en Guadix y 
mejorándolos también. 

—Por su experiencia como 
Alcalde, ¿cree que la Alcaldía 
de Guadix necesita una dedi
cación absoluta o se puede 
compaginar con otras activi
dades ? 

—La Alcaldía de Guadix re
quiere una dedicación total y ab
soluta. 

Yo he estado muchas más ho
ras de las ocho normales. Yo al 
próximo Alcalde le diría que tan
to él como algún concejal tuvie
ran dedicación exclusiva, pues un 
pueblo de la envergadura de Gua
dix requiere un director, una per
sona que esté al frente de todo y 
dedicado a ese tema. 

—¿Qué nivel de dependen
cia tiene el Ayuntamiento de 
Guadix respecto de las Institu
ciones exteriores, Junta de 
Andalucía, Gobierno de la Na
ción...? 

—Tienes que estar continua
mente en contacto. El presupues
to de Guadix es muy limitado y 
las necesidades son muchas, hay 
que seguir haciendo urbanismo, 
arreglar calles, hay muchas nece
sidades todavía en Guadix y sus 
anejos. Hay que estar muy depen
diente de la Junta de Andalucía. 
Ahora la Diputación sólo ayuda a 
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I Sólo Catalán permanece. Bújez. 

los municipios de menos de 
20.000 habitantes. El presupues
to de Guadix, de mil millones de 
pesetas, aunque parezca mucho 
es muy pequeño para cubrir las 
necesidades de este pueblo. Por 
tanto hay que estar continua
mente viajando a Sevilla, a Gra
nada e incluso a Madrid. 

- U n tema espinoso y no re
suelto es quizá el exceso de 
personal en la Brigada de 
Obras del Ayuntamiento. ¿Có
mo ve ese problema en el futu
ro? 

—Nosotros hemos demostrado 
que somos capaces de hacer cosas 
con esta Brigada, como el Pabe
llón Cubierto, el Parque de Bom
beros, el Matadero, el propio Par
que..., con personal propio y con
tratado. Ahora bien, eso requiere 
un gran esfuerzo y sacrificio de la 
Corporación. Habría que dudar si 
es competencia del Ayuntamien
to o debería tener sus propias 
contratas. Lo que no se puede ne
gar es que hay una sobrecarga de 
personal laboral en el Ayunta
miento. 

- P o r último, ¿cuál es la sen
sación de dejar la Alcaldía y 
ser ciudadano de a pie? 

—Pienso agotar la Alcaldía 
hasta el último minuto. De hecho 
en unas horas debo inaugurar la 
prometida exposición de cuadros 
de Julio Visconti en nuestra ciu
dad. Esta tarde tengo un Pleno de 
la Mancomunidad de Municipios. 

Como ciudadanos de a pie habla
remos cuando ya esté normaliza
do. Ahora me gustaría desintoxi
carme un poco, cambiar de temas, 
leer, tener más tiempo para la fa
milia, para mí. Entré con 22 años 
y salgo con 31, son unos años en 
que se forma la personalidad y no 
sé con qué Chelu me voy a encon
trar ahora. 

No me gustaría dejar la vincu
lación con Guadix. Ya he dicho de 
formar un Instituto de Estudios 
Económicos con gente de mi equi
po municipal, Alfredo Ruiz... y 
tratar temas económicos de pro
yectos que den esperanza a esta 
tierra. Seguramente me tendré 
que ir por razones de trabajo, pero 
no perderé la vinculación con es
ta tierra maravillosa, la gente es 
tranquila, no muy conflictiva, ha
blamos mucho, hacemos menos, 
pero son buena gente los habitan
tes de esta tierra. 

Y así, en una conversación que 
podría alargarse toda la noche, 
dejamos al ex—alcalde José Luis 
Hernández, y esperamos recupe
rar pronto a un vecino más, a un 
amigo. 

En vísperas del cierre de 
la presentación de candidatos 
a las elecciones municipales, 
a mediados de abril, en rueda 
de prensa, José Luis Hernán
dez, Alcalde de Guadix desho
jaba públicamente la marga
rita que había estado utili
zando sobre si se presentaba o 
no a la Alcaldía de Guadix. 

Por motivos personales, 
justificaba el Alcalde la no 
presentación de su candidatu
ra independiente, a la vez que 
criticaba la del PSOE, que no 
ha entendido y que no ha sido 
de integración. 

Respecto de la oposición, 
opinaba José Luis Hernández 
su falta de visión en algunos 
temas, como el Plan General 
de Urbanismo. Si bien añadía 
que le gustaría hacer borrón 
y cuenta nueva en algunos te
mas. 

Sobre la situación econó
mica en que deja el Ayunta
miento, dice que es buena, «se 
quejarán todas las corpora
ciones como nos quejamos no
sotros de falta de recursos. El 
nivel de endeudamiento ac
tual está en torno al 18%, 
cuando la ley permite hasta 
un 24%». 

Reconoce como una de las 
asignaturas pendientes de su 
gestión la falta de participa
ción ciudadana, aunque es un 
tema complejo, y en cuantos 
temas de interés y trascen
dencia local ha habido ha con
vocado a todos los sectores 
afectados para ser oídos. 

(MH-aj 29 



Al Parque 
de Pedro Antonio de 

Alarcón 

El Parque el día de su inauguración. Picaro. 

Al fin, tras larga espera y su
cesivas y anunciadas fechas de 
inauguración, se pudo abrir al 
público accitano el restaurado 
Parque Municipal. El primer 
viernes del mes de junio, con el 
tiempo de aliado, se dieron cita 
en una noche primaveral miles de 
vecinos para asistir al acto litera
rio y musical de apertura del que
rido Parque Municipal. Presentó 
el acto José María Ortiz Valero, 
siguiendo la destacada alocución 
literaria de Antonio Enrique, de 
la que ofrecemos un extracto, e in
tervino José Luis Hernández, Al
calde saliente, quien se mostró 
orgulloso una vez más de la ges
tión municipal realizada y de ese 
parque que ofrecía en un acto vi
vo y emotivo a todos los aceítanos 
para su disfrute y cuidado. Siguió 
la actuación musical del Grupo 
de Investigación Folklórica de 
Benalúa de Guadix, las Bandas 
Municipales de Alquife y Guadix, 
así como los coros de la ciudad, 
Ruiz del Peral, Acyda y la Escola-
nía, que estrenaron el nuevo kios-
ko musical del Parque. 

Alocución literaria 
de Antonio Enrique 

(extractos) 

«Hoy, esta noche de primavera 
menguante, nos hemos congrega
do aquí para reinaugurar este 
parque, antigua alameda donde 
muchos de nuestros antepasados 
aceítanos despertaron a la vida, y 
tal vez al amor mismo. Porque 
donde nosotros asentamos nues
tras pisadas, debieron posar las 
suyas los prohombres del pasado, 
conquistadores y adelantados de 
Indias que alzaron el nombre de 
su Guadix natal por tierras leja
nas y nuevas. 

Aquí vuestro, nuestro Alar
cón, en aquél su tiempo, cuando 
estas mágicas frondas presencia
ron escenas de duelos y románti
cos desafíos. Y no hay quien me 
quite de la cabeza la convicción 
de que cuando Alarcón describía 
en El Escándalo la escena del 
duelo en el bosque, pensar estaba 
pensando en este bosque que aquí 
había, en su Guadix finisecular... 

Tiene este nuestro jardín, ci-
preses, rosales y laureles. Alguna 
fuente, aquietada o inquieta, don
de el agua se arremansa o corre. 
Escuchando el agua —nos dice un 
antiguo poeta arábigoandaluz— 
se van todas las penas.» 

«A l jardín vienen toda clase de 
gentes. Ya desde muy de mañana 
se ven los primeros transeúntes, 
junto a los jardineros que riegan 
con la manga, recortan los setos 
con el almocafre o recogen las ho
jas con la badila. Aquí, los más, 
llegan solitarios. Si placen de la 
soledad, en soledad prosiguen sus 
paseos, tras saludar ligeramente 
con un asentimiento de cabeza a 
los conocidos. Porque aquí no ri
gen las leyes de la ciudad; aquí en 
el parque, si bien os fijáis, las le
yes son otras, y el entendemmien-
to distinto. Y existe todo un códi
go de señas, por las cuales se com
prende que quien quiere pasear 
solo, solo debe seguir; y un simple 
gesto, por liviano que sea, basta 
aquí a la comprensión de que nos 
ha visto y nos saluda, si bien su 
deseo es proseguir en sus cavila
ciones sin que se le perturbe, y así 
todos lo admitimos y respetamos. 
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Pero, otros muchos, si vienen so
los, es aquí donde se encuentran 
cada día, y no ha transcurrido 
largo tiempo cuando ya se les ve 
emparejados o en discretos con
juntos de tres o de cuatro, reco
rriendo el paseo, ufanos en su 
conversar, abstraídos en noticias 
de que antes no sabían. 

Y es esto un parque: el aforo 
público en que cada cual, sin per
der por ello su intimidad, habla y 
escucha. Y en este comercio de 
dar y recibir, intercambiar noti
cias, ideas y confidencias, enten
demos que la vida sigue y la cul
tura urbana se hace. Porque un j 
parque es, ante todo, corazón y I 
memoria de la ciudad. Quien se 
nos va de Alcalde se despide de 
nosotros ofreciéndonos, no nada j 
tal vez definitivo, ni grandioso, si
no un parque, un jardín aseado y ! 
claro, un parque remodelado se- j 
gún el gusto de los tiempos que 
corren. No importa que algunos o 
muchos disientan de esto o de 
aquello, en este parque que hoy se 
reinaugura. Los sitios así sin ser 
vividos como ahora, tienen no sé 
qué de fríos, de distantes o anti
páticos. Pero luego van, y con el 
tiempo y las vivencias se van lle
nando de contenido humano, co- j 
mo que «el rincón usado se hace 
dulce, y el poco usado causa fasti
dio», según dijo el clásico. No im
porta si no os gusta algo, con el 
tiempo se rectifica, porque este 
parque es vuestro, y porque sólo 
con el uso las cosas encuentran 
su acomodo.» 

«Sí es importante, por el con
trario, que este lugar se tenga co
mo propio, y que no se permitan 
salvajadas como tampoco se tran
sige con ellas en la casa de uno. 
Que nadie crea hacer una gracia 
rompiendo las esferas de cristal, 
ni fastidie a los demás poniendo 
una música alta, que él cree que 
es sublime. Y que, recordando a 
don Enrique Tierno Galván, 
aquél celebre alcalde que, a su 
llegada a Madrid, supo dar la 
bienvenida en latín al propio pa
pa, "estén al cuidado y eviten de
jar caer papeles y restos de cual
quiera cosa en los caminos y pra
deras de los parques y jardines, y 
que a la vez cuiden de no pisar el 
césped, que se pierde y estropea 

con facilidad por la falta de hume
dad ambiente y por no estar a 
nuestro alcance regarlo con tanta 
frecuencia como su mantenimien
to requeriría..."» 

«Acabo ya. "En la primavera, 
las flores de cerezo; en el verano, 
el cuco; en otoño, la luna llena; en 
el invierno, la nieve límpida, fría", 
nos dice un poeta japonés del si-

| glo XII I . El tiempo, como se ve, es 
siempre igual en los jardines; to
dos los años son igual en los par
ques, en oriente como en occiden
te, tal si un jardín fuera la casa 
donde a cada estación puntual 
llegase la carroza real que nos 
trae el oro del verano y la plata 
del invierno, la hada de la prima
vera y el príncipe encantador del 
otoño.» 

«Aceítanos: Las rosas que hoy 
y aquí vemos son las mismas ro
sas que vieron vuestros familia
res que ya no están entre noso
tros. Los pájaros, los mismos pá
jaros. Las mismas estrellas que 
ahora vemos las que ellos vieron 
y no ven ya. Y las campanadas de 
la catedral, los mismos bronces 
que a ellos sobrecogieron, en no
ches como esta, con suavidad, con 
emoción, sepamos ver lo nuevo en 
lo viejo, y entender lo que es per
manente en lo que se nos da como 
mudable.» 

Se rindió homenaje a P. A. de Alarcón. Picaro. 
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Una Asamblea con futuro 

El pasado día 19 de mayo, 
Fiesta de Pentecostés, se clausu
ró solemnemente la Asamblea 
Diocesana. Unas 1500 personas, 
provenientes de todas las comar
cas de nuestra Diócesis, se reu
nían en la Catedral de Guadix pa
ra orar juntas y presentar al 
Obispo el resultado de 18 meses 
de reflexión. El acto fue emotivo 
y tuvo todos los ingredientes para 
ser calificado de «histórico», a pe
sar de la escasa atención de la 
prensa provincial. Pero su impor
tancia real hay que buscarla ana
lizando sus componentes y cono
ciendo sus conclusiones. Esto es 
lo que intento hacer, con las ine
vitables limitaciones de tiempo y 
espacio anejas a esta publicación. 
Doy por sabidas las razones que 
motivaron la convocatoria de 
Asamblea, así como sus objetivos. 
Me remito al artículo publicado 
er esta misma revista, en no
viembre de 1989. (Wadi—as, nú
mero 71, págs. 12—13). 

Leovigildo Gómez Amezcua 

Un Camino 
en tres etapas 

Tal como se previo en el pro
yecto de Asamblea, ésta ha con
sistido en una reflexión colectiva, 
realizada en 3 tiempos, siguiendo 
el método de pedagogía activa: 
ver, juzgar, actuar. 

En la primera etapa (diciem
bre 1989— marzo 1990) participa
ron alrededor de 7000 personas, 
distribuidas en 500 grupos. Su 
trabajo consistió en analizar 
nuestra realidad diocesana para 
tomar conciencia del contexto so
cial en el que hoy vivimos nues
tra fe. Cinco temas sirvieron de 
cauce para la reflexión. A través 
de ellos se examinaron los princi
pales aspectos de la sociedad ac
tual (cambios acelerados, proble
mas económicos, consumismo, re
ligiosidad popular, etc.) y su inci
dencia en la vida cristiana. El in

terés despertado por esta temáti
ca fue notable y los resultados 
impactantes. Como muestra de 
ello reproduzco solamente un pá
rrafo del resumen que presentó el 
Secretario General de la Asam
blea, D. Salvador Olivares Fer
nández, al terminar la primera 
etapa: «Es evidente la preocupa
ción de todos los participantes 
por la lamentable situación de 
deterioro en que se encuentra la 
vida social de nuestros pueblos, 
enclavados en una zona deprimi
da, abandonada, sin recursos y 
sin centros de desarrollo. Están 
soportando graves problemas en 
un afán de lucha por la supervi
vencia...» 

En la segunda etapa (abril— 
diciembre 1990) se cambió de te
mario y de talante. Ahora se tra
taba de «juzgar» nuestra realidad 
eclesial contrastándola con el 
modelo de Iglesia que fundó Je
sús Nazaret y que, tras 20 siglos 
de andadura, se revisó a sí misma 
dejándonos un retrato magistral 
en el Concilio Vaticano II . Con es
te fin se estudiaron 8 temas de 
gran contenido catequético: ori
gen, desarrollo, misión, corres
ponsabilidad... fueron aspectos 
que interpelaron fuertemente a 
los asambleístas y cuestionaron 
muchas actitudes que hasta en
tonces podían parecer incuestio
nables. En esta etapa hubo cierta 
disminución de participantes, 
motivada por dos causas: la emi
gración temporera de nuestro 
pueblo, que alcanzaba su punto 
álgido precisamente en esos me
ses, y la índole predominante
mente doctrinal del temario, que 
resultaba menos atractiva para 
muchos. 

Finalmente, la tercera etapa 
(enero—mayo 1991) estuvo dedi
cada a estudiar y votar 91 pro
puestas «para una seria renova
ción de la Iglesia Diocesana». Es
tas propuestas o conclusiones, 
que sintetizaban todas las pre
sentadas por los grupos en la eta
pa anterior, se dividieron en tres 
bloques: Evangelización, Cele
bración y Acción socio caritati
va, que corresponden a las tres 
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funciones principales de la mi
sión eclesial. Los resultados de 
este proceso fueron enviados, a 
través de las secretarías parro
quiales y arciprestales, a la secre
taría general y ésta los presentó 
a la Comisión organizadora —in
tegrada por representantes de to
dos los arciprestazgos— que los 
revisó, incorporando los «modos» 
o enmiendas propuestos por los 
grupos. Así quedó elaborado el 
texto final, que fue presentado 
oficialmente al Obispo de la Dió
cesis el citado 19 de mayo. Y Mon
señor Noguer Carmona firmó un 
decreto, ese mismo día, aproban
do las conclusiones presentadas 
por la Asamblea en su totalidad 
«para que se conviertan en el ins
trumento de trabajo en orden a la 
necesaria renovación de nuestra 
Iglesia Diocesana». 

Un Plan 
de Renovación 

en tres capítulos 
Para valorar debidamente es

te material es imprescindible co
nocerlo al detalle. Y habrá oca
sión de hacerlo próximamente, 
cuando se difunda su edición. Pe
ro, como anticipo, indico a conti
nuación algunas líneas de fuerza 
en torno a las que se estructura el 
contenido de cada bloque. 

Las propuestas de Evangeliza-
ción son 26 y abarcan los cuatro 
puntos cardinales del tema: suje
to, destinatarios, forma y medio 
para evangelizar. Para mí lo más 
destacable en este apartado es la 
necesidad de «tomar conciencia 
de que la nueva situación del 
mundo y del hombre hoy está exi
giendo nuevas formas y meto 
dos...» Para ello, «es necesario re
novar el lenguaje y los métodos 
de predicación... en este mundo 
de cambios rápidos, en el que pre
valece la cultura de la imagen». 

Las propuestas sobre Celebra
ción (35) se refieren tanto a los sa
cramentos como a las celebra-
cioones no sacramentales, en las 
que se incluyen las manifestacio
nes de «religiosidad popular», 
tan debatidas hoy. En este sector, 
se propone «ayudar a las cofra
días y hermandades a recobrar su 
sentido dentro de la Iglesia y a 

eliminar en sus manifestaciones 
todo lo que sea incompatible con 
la fe cristiana». También se agru
pan en este apartado las propues
tas referentes a la corresponsabi
lidad. Y se afirma rotundamente 
«que los seglares asuman sus ta
reas, no como sustitutorias de las 
funciones de los sacerdotes, sino 
como algo que les pertenece por 
derecho, por su condición de bau
tizados». 

Finalmente, las 30 propuestas 
sobre Acción socio—caritativa to
can diversos campos de este sec
tor básico en la vida de la Iglesia: 
la formación de la comunidad 
cristiana, la coordinación de es
fuerzos, la denuncia profética y 
los centros de atención preferen
te. Aquí se piden gestos valientes. 
Valgan, como muestra los si
guientes: 

—Es preciso revisar los gastos 
excesivos y superfluos de algunas 
manifestaciones religiosas popu
lares... evitar toda clase de com
petencias y orientarlas hacia un 
compromiso por una comunica
ción cristiana de bienes. 

—Nuestra Iglesia Diocesana 
no puede estar desconectada de 
la realidad social de hoy y se debe 
ofrecer el mensaje del Evangelio 
con mayor incidencia en la vida. 

—La comunidad cristiana de
be denunciar el fariseísmo de 
quien celebra los sacramentos y 
no comparte en la vida. 

—La diócesis de Guadix—Baza 
debe adquirir en esta Asamblea 
el compromiso firme y constante 
de luchar contra toda clase de po
breza... 

Balance final 

Al evaluar el camino recorrido 
por la Asamblea, se advierten en 
él, como es obvio, aciertos y defi
ciencias, luces y sombras, que 
responden a la condición humana 
de quienes la han dirigido y reali
zado. 

En el apartado primero habría 
que destacar la participación de 
tantas personas, mayores y jóve
nes, que, superando su atonía ha
bitual, se han reunido periódica
mente, de ordinario en casas par
ticulares, para dialogar sobre 
cuestiones que no suelen tratarse 
frecuentemente. Este mismo he
cho ha descubierto, especialmen
te en los pueblos, la existencia de 
muchos cristianos anónimos con 
valores importantes que, a pesar 
de su modestia, tienen mucho 
que decir a los demás. Asimismo, 
la Asamblea ha ejercido una fun
ción educativa de gran alcance: 
nuestra gente se ha reunido, ha 
dialogado, se ha expresado con li
bertad, se ha sentido escuchada y 
respetada por los demás y ha ora
do en común. Todo esto tiene un 
valor indiscutible en un contexto 
social e histórico como el nuestro. 

En efecto, opino yo, la Asam
blea ha sido una gran experiencia 
de reflexión cristiana en la que 
ha tomado parte activa un amplio 
sector de la Diócesis. Ahora falta 
que ese apretado haz de conclu
siones se convierta en un Plan de 
Pastoral que oriente y regule la 
vida cristiana de nuestra zona 
durante los próximos años, como 
preparación a la fecha emblemá
tica del 2000. Así será posible la 
tan deseada renovación. Pero no 
olvidemos que esto depende no 
sólo de quienes dirigen la Dióce
sis. Depende, y mucho, de que ca
da uno de nosotros, como reza el 
lema de la Asamblea, «encuentre 
su lugar en la Iglesia». 
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Las Cabañuelas Manolo Ruiz 

Costumbres de otros tiempos 

Plumilla (1974) de Elena Gracia. 

(A la memoria de los abuelos mayores) 

A lo largo del tiempo, el comportamiento de la 
atmósfera ha estado presente en la atención del hom
bre. La observación de nuestros antepasados ha deja
do en el Refranero numerosos dichos y sentencias, 
que relacionan la vida agrícola y la preocupación del 
campesino con los tiempos venideros. 

Hace algunos años, era frecuento oir, en las plazas 
de nuestros pueblos, comentarios acerca del pronós
tico del tiempo a nivel popular. Normalmente siem
pre ha existido algún labrador del lugar que, con su 
constante observación a lo largo de los años de su vi
da, se ha dedicado a esto de profetizar las lluvias que, 
tan ansiadas, podrían llegar. 

Nada se escribía, todo quedaba en la buena memo
ria, así, con la lógica desaparición de los más ancia
nos de nuestras comarcas, el vaticinio de Las Ca
bañuelas ha ido quedando como algo perteneciente a 
otro tiempo. Todo lo relacionado con ellas, está 
íntimamente ligado al mes de agosto, desde siempre 
periodo por antonomasia dedicado a esta actividad. 

Según el tiempo que haga desde el día 1 al 24, así 
será el del año que viene. Por orden, del 1 al 12 repre
sentan el tiempo de las primeras quincenas de los 
meses de enero a diciembre. Del día 13 al 24, las se
gundas quincenas, empezando por diciembre y ter
minando por enero. Esto es lo que se conoce con el 
nombre de Las Retornas. 

La localización del viento, su constancia o sus 
cambios; la aparición de nubes con o sin lluvia; el cer
co que presente la luna; el rocío,... son factores pro
pios de Las Cabañuelas. Se dice que si las nubes que 
aparecen ocasionan lluvia, la Cabañuela correspon
diente «se ha vaciado», por lo que el mes corres
pondiente será seco. En caso contrario, se dirá que la 
Cabañuela «ha pintao bien», y lógicamente se espe
rará un periodo de lluvias. 

Además del mes de agosto, es notorio que el día de 
San Juan tiene trascendencia. Según pinte el viento 
ese día, así soplará de forma predominante el año 
próximo. 

Actualmente, como es de suponer, con los cambios 
tan profundos que ha sufrido la climatología (agujero 
en la capa de ozono, deshielo del casquete polar, au
mento de la desertización...) no siempre el pronóstico 
se cumple. Pero no cabe duda de que en otra época, 
quizás cuando la atmósfera estaba menos conta
minada y su funcionamiento era más fiable, Las Ca
bañuelas eran algo importante, ya que hacían las ve
ces de los partes meteorológicos de la actualidad. 
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No se pudo elegir mejor obra 
ni mejor artista, para los inicios 
de esta sala de exposiciones que 
bajo el patrocinio del Área de 
Cultura del Ayuntamiento acci
tano y durante la segunda quin
cena de junio intentaba albergar 
la sala «El Refugio», ubicada en 
el recién remodelado Parque Mu
nicipal Pedro Antonio de Alar
cón. Pero dicha exposición fue 
vista y no vista; es decir, la mis
ma noche en que abría sus puer
tas, tuvieron que ser retirados los 
cuadros por los problemas de hu
medad que la misma presenta, y 
trasladados a la Casa de la Cultu
ra por los servicios de Protección 
Civil. 

En este lugar, más espacioso y 
mejor acondicionado, se volvie
ron a colgar los cuadros de este 
artista—pintor único en su géne
ro que es D. Julio Visconti Meri
no, 

Las obras que presenta en es
ta ocasión siguen la línea de na
turalidad del artista en cuanto a 
temática y ejecución se refiere: 
interiores, paisajes rurales y ur
banos de Guadix, Granada y Al
mería, marinas y canales vene
cianos. Pero ¡qué cuadros! ¡Senti
miento, vida y color en todos 
ellos! Cualquiera que se observe, 
constituye una auténtica lección 
de los que es la difícil técnica de 
la acuarela. 

Visconti presenta el motivo 
pintado tal cuál es; con una reali
dad tan palpable que no solamen
te nos deleita el sentido visual, 
exaltado de los valores cromáti
cos; sino algún otro más, ya que 
incluso se toca lo plástico del vo
lumen en todos los objetos y ca
charros de sus interiores, cual
quiera que sea la procedencia de 
la fuente de luz; también se perci
be lo pictórico en las límpidas ca
les de las fachadas de las cuevas 
accitanas que surgen del papel o 
en el tratameinto que da a las 
turbias aguas de los canales ve
necianos. Visconti interpreta 
cualquier tema con gran realis
mo, al que añade esa dosis de aca
demicismo y oficio, con efectos a 
veces a base de esponja, sal o 
cualquier otro truco, que le con
vierten sin duda en el mejor pin
tor del momento de esta especia-

Exposición 
de Julio Visconti 

José Fernández Olea 

lidad. Conozco la obra de otros 
acuarelistas (Lloverás, Jofer, Ce-
ferino Olivé...) por mis visitas a 
muchas salas de España y del ex
tranjero. Pero, se mire como se 
mire, siempre llego a la conclu
sión de que la pintura de Julio 
Visconti es única; su estilo,incon-
fundible; y su dominio de la técni
ca, magistral. 

Con un lenguaje claro y lumi
noso nos invita a visitar los Inte
riores de su estudio—Casa—Mu
seo, nos habla de Guadix, {Arco 
de S. Torcuato, Palacio de Peña-
flor, Torreón del Ferro, Alfarería 
de Martin, Almorejo...) de Grana
da {Plaza de Bibrambla, Calle 
Oficios, y Orillas del Darro...) 
etc., con una naturalidad asom
brosa, aunque los temas sean tan 
dispares; pero guiados por el ca
mino de la sensibilidad, basando 
siempre sus conceptos en lo pictó
rico, y en lo plástico, en el croma
tismo, y no en la línea como deter
minante de formas y espacios. La 

mancha corre suelta y contrasta
da al servicio de la opulencia cro
mática y de la composición. 

Las formas se deshacen y to
dos los elementos se definen tan 
sólo por la mancha cromática y 
salpicada, respondiendo a un es
tilo y a una gama de exaltación 
de la luz. 

Contraste de luces y sombras, 
cromatismo de categoría con to
nalidades duras a base de tierras 
tostadas y ocres en el paisaje cue
vero—accitano. 

Sinceramente creo que Julio 
Visconti cumple con su obra fun
ciones bien distintas; reflejando 
en sus cuadros su estado anímico 
y vertiendo sobre el papel sus 
emociones; produciendo su obra 
en quienes la contemplamos la 
emoción que Visconti ha experi
mentado previamente y que de
sea comunicar. Por lo menos en 
esta y otras ocasiones, yo así lo he 
sentido. 
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' Movida carcelaria 
El sector oficialista del PSOE 

está gratamente sorprendido de 
la buena aceptación que están te
niendo las primeras filtraciones 
sobre la cárcel en Guadix. Hasta 
el punto que han tenido que fre
nar por ahora una manifestación 
de apoyo a la cárcel convocada pa
ra que venga lo antes posible. 

Sectores dinámicos y muy ac
tivos de la ciudad están solicitan
do y presionando al Partido en to
das partes para que no haga caso 
a las críticas agoreras. Se habla 
de formar una asociación de fami
liares y amigos de los quinquis, 
que van a dar una convida a los 
políticos que les acerquen a Gua
dix su lugar de residencia pues ya 
empiezan a estar hartos de tanto 
viaje a la prisión de Granada. 

Con motivo de la anunciada 
cárcel, se va a crear una nueva ar-
chicofradía de «Jesús preso y Ma
ría Santísima la desconsoló», y 
ya están preparando los nuevos 
itinerarios de la procesión. Así se 
podría ocupar el mes de agosto, 
que quedaba libre por ahora de 
los correspondientes actos litúr
gicos. 

Desde la Administración, pa
ra contrarrestar los posibles re
chazos a la cárcel, se van a promo-
cionar los siguientes negocios en 
la ciudad accitana: rejas y puer
tas blindadas, trajes a rayas, pi
tos y sirenas, gorras y gorrones, 
seguros de todas clases. 

Igualmente, si tal como se pre
vé, la acogida es buena a este 
anunciado Centro de Preventi
vos —desviados sociales— (nom
bre futuro que se va a dar a los 
presos), se podrían aumentar las 
instalaciones en las amplias lla
nuras del término municipal ac
citano para un nuevo Centro Psi
quiátrico, y otro para enfermos 
terminales del Sida. Le llama
rían: Polígono Cartuja II . 

Los cosacos 
municipales 

Ya se han estrenado los nuevos 
munícipes y empiezan las prime
ras tomas de contacto. Andan pre
ocupados el nuevo Alcalde y su 
equipo de gobierno, tras las pri
meras palabras del representan
te Popular de que no iban a dar ni 

cien días de tregua y descanso. 
Ellos que estaban tan ilusiona
dos con sus vacaciones veranie
gas y tenían ya sus planes he
chos, no saben qué hacer con tan
to trabajo como se les quiere 
echar encima. 

Al Sr. Luciano, cada vez que 
hable de la Santa Casa Munici
pal, van a hacer sonar una cam
panilla, para dar más solemnidad 
y boato a sus sacrosantos discur
sos. 

Y el último cosaco del grupo 
municipal de Izquierda Unida ha 
manifestado, en exclusiva a esta 
sección, que piensa mantenerse 
muy unido en su grupo, hasta el 
final, sin dar lugar a disolución 
de ningún tipo. También ha apro
vechado para recomendar mucha 
salud para todos, que pasen unas 
vacaciones muy saludables. Salu
dos. 
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comarca 
Coordinador 

Cultural 
Marquesado—Zalabí 

Inauguración de la Casa 
de la Cultura en Aldeire 

Alquife 

Tal Como Somos 

Han tenido lugar diferentes 
actividades en Aldeire con moti
vo de la inauguración de la Casa 
de la Cultura; entre ellas ha des
tacado sobremanera tanto por la 
calidad como por la enorme 
afluencia de público que la mis
ma ha tenido. 

Nos estamos refiriendo a la 
magnífica exposición de trabajos 
de ganchillo que se ha reunido en 
este recinto, fruto del trabajo pa
ciente de muchas artesanas de la 
comarca pertenecí en tes a la agru
pación cultural Marquesado—Za
labí. Esperamos y deseamos que 
haya pronto una segunda mues
tra donde se puedan seguir apre
ciando las delicadezas de que ha
cen gala las mujeres de la comar-
ca. 

Juegos Populares Navaja 

La II edición del Trofeo Co
marcal de Navaja Agrupación 
Cultural ha tenido lugar en Exfi-
liana con la agradable participa
ción popular de dos parejas por 
pueblo de los pertenecientes a la 
agrupación. La competición ha 
contado con el patrocinio en for
ma de trofeos deportivos de la ca
sa comercial Informática Baza 
que los ha donado amablemente. 

Cine de Verano 

Durante este verano casi to
dos los pueblos pertenecientes a 
la Agrupación Cultural van a po
der disfrutar de cine del bueno 
merced al convenio entre Diputa
ción y Agrupación Cultural por el 
cual durante los meses de julio y 
agosto se va a llevar a cabo una 
serie de proyecciones cinemato
gráficas en recintos al aire libre 
en los que se podrá disponer de 
buenos visionados de películas en 
formato grande. 

m 

Iglesia de Cogollos. Tapia. 

Exposición 

También durante el mes de ju
lio en todos los pueblos de la 
Agrupación Cultural va a llevar
se a cabo una muestra de Pintura 
Escolar realizada por los escola
res de Dólar los cuales están de
mostrando una magnífica afición 
por este arte, de lo cual van a te
ner buena muestra quienes que 
la visiten en sus respectivos pue
blos. 

A! buñan 

Con la presencia de José Olea, 
Presidente de la Diputación Pro
vincial, el pasado día 13 de junio 
se inauguraba en Albuñán el Sa
lón de Usos Múltiples de este mu
nicipio, espacio que facilitará, sin 
duda, el desarrollo de todo tipo de 
actos sociales y culturales en la 
localidad. 

Por este programa del Canal 
Sur desfiló el día 22 de mayo pa
sado esta localidad del Marque
sado, mostrando a toda Andalu
cía sus dotes y artes, que no son 
pocas, recordando a la vez a los 
andaluces que ésta también es 
tierra de minas y mineros. 

Pudimos contemplar un entre
tenido programa, y a la vuelta to
dos los componentes de la expedi
ción alquifeña que viajó a Sevilla 
comentaban a coro lo bien atendi
dos que habían estado en la capi
tal andaluza y la profesionalidad 
de las gentes de esta cadena tele
visiva. 

Cogollos de Guadix 

Han sido contratados a cargo 
del FSE dos trabajadores para la
bores polivalentes. 

Ha sido solicitada a la Conse
jería de Hacienda una nave in
dustrial de 1.000 metros cuadra
dos para el establecimiento de 
una cooperativa. 

Ha sido presentada una solici
tud por parte de este Ayunta
miento para acogerse al plan de 
electrificación Rural, con el fin 
de ampliar y mejorar las redes. 
Ha empezado a funcionar la Aso
ciación Cultural «El Aljibe», que 
ha sido dotada por parte del 
Ayuntamiento de material fungi-
ble y mobiliario. 

Ha sido finalizada la adecua
ción del Polideportivo, con una in
versión de dos millones y medio 
de pesetas aportadas por la Junta 
de Andalucía y el Ayuntamiento. 

Se ha dotado de material un 
salón destinado a la Educación de 
Adultos al que asisten unas 60 
personas, habiéndose firmado el 
correspondiente convenio con el 
Ministerio de Educación y con la 
Consejería de Gobernación. 
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Recientemente se han clausu
rado en Guadix los Juegos Depor
tivos Municipales. Como en otros 
años la participación de los de
portistas ha sido notoria gracias 
al interés de los participantes. En 
dicho acto podemos destacar las 
palabras del representante del 
área de deportes del Ayuntamien
to de Guadix, agradeciendo la 
buena labor de todos los que di
recta o indirectamente apoyan el 
deporte, con especial mención a 
monitores, animadores deporti
vos, coordinador de deportes, ar
bitros y encargados de las insta
laciones deportivas. 

También podemos destacar 
las palabras que en la presenta
ción del programa dijo: «La situa
ción ha cambiado evidentemente, 
aunque queda mucho por hacer, y 
ha cambiado gracias a la unión de 
voluntades de una serie de perso
nas que se han empeñado en 
ello». 

Dentro de los distintos depor
tes podemos destacar los siguien
tes resultados: 

Fútbol sala 
Alevín mase: Niños Cantores, 

Pedro de Mendoza 
Infantil mase: Padre Poveda, 

A A . W . Bda. Andalucía 
Cadete mase: Sport L'equipe, 

Grenuille 
Seniors: D,zapato, Mesón Los 

Faroles 
Veteranos mase: Recreativo 

Guadix, Motos Barquiel 

Baloncesto 
Alevín fem.: La Presentación, 

Ruiz del Peral 
Infantil fem.: Medina Olmos, 

Pedro de Mendoza 
Seniors mase: Polideportivo 

Guadix, Los Rompehuesos 

El 
deporte 

en 
Guadix 

Jesús López García 

ra 

Fútbol. 
Benjamín mase: Pedro de 

Mendoza, Santa Rosa 
Alevín mase: Pedro de Mendo

za, Santa Rosa 
Infantil mase: Padre Poveda, 

A A . W . Bda. Andalucía 
Cadete mase: Escuela Muni

cipal, Padre Poveda 
Veteranos mase: Recreativo 

Guadix, Alt . Gumers—Sisto 

Balonmano 
Infantil mase: A.J. Presenta

ción, Ruiz del Peral 
Cadete mase: C. Charches, La 

Presentación 
Infantil fem.: La Presenta

ción, J.S.K. Guadix 

Escuelas Deportivas 

Las Escuelas Deportivas na
cieron con el fin de fomentar el 
deporte y crear nuevos valores, a 
la vez que el desarrollo físico e in
telectual. Con el deporte no sólo 
desarrollamos la capacidad físi
ca, sino también la relación entre 
compañeros por ser deportes en 
su mayoría de grupo. 

Los adultos y el deporte 

Este colectivo se está inte
grando rápidamente en el depor
te, las distintas actividades que 
el Ayuntamiento y otros clubs 
Privados están haciendo que se 
integren por la flexibilidad de los 
horarios para practicar distintas 
actividades como gimnasia de 
mantenimiento, taekwondo, ete 

Pruebas populares 

Las pruebas populares no tie
nen muchos seguidores en nues
tra ciudad o comarca. En los últi
mos años se celebran con gran 
participación de atletas de re
nombre y, sin embargo, el público 
en general no sigue con interés 
las pruebas. Podemos destacar la 
ya tradicional prueba de marcha 
con el nombre de Manuel Alcalde, 
la media marahton del meloco

tón o las carreras de ciclistas con 
gran participación de equipos de 
fuera de nuestra tierra. 
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Resultados de los Juegos 
Deportivos de Andalucía 

Los equipos que se inscribie
ron en los juegos deportivos fue
ron cuatro: Baloncesto, Atletis
mo, Badminton, y Ajedrez. 

Por equipos los resultados fue
ron: Baloncesto Cadete mase, 
Campeón Provincial, y en Atle
tismo por equipos, Campeón Pro
vincial en categorías de infantil 
mase, y cadete mase. 

Entrega de premios y trofeos 

La entrega de premios fue 
bien recibida por el numeroso pú-

Entrevista a Manuel 
Segura Reyes 

blico que se congregó a dicho acto 
en el pabellón de deportes, donde 
se concedieron los siguientes pre
mios: 

Premio al mejor deportista ac-
citano, al campeón de Andalucía 
de taekwondo categoría juvenil. 

Tercer clasificado en el campe
onato de España, Jorge Varón Ro
dríguez, premio al mejor depor

tista accitapo en edad escolar 
campeón de mil quinientos me
tros y cinco kilómetros marcha 
José A. Cambil Domínguez. 

Premio al club federado por su 
promoción deportiva, al Club Po-
lideportivo Guadix. 

Premio a la promoción del de
porte popular, Colegio de Ntra. 
Sra. de la Esperanza y AA.VV. 
Bda. de Andalucía. 

Premio al campeón de los Jue
gos Deportivos Provinciales, ca
tegoría alevín mase, de fútbol sa
la al Colegio Padre Poveda. 

Premio a la constancia, entre
ga, y dedicación al deporte, a José 
A. Ruz Raya. 

recordar una descalificación de 
Alejandro Cambil, quien después 
de finalizar la prueba quedando 
primero con ventaja fue descalifi
cado sin más explicación. 

—¿Cómo se financian las 
Escuelas Deportivas Munici
pales? 

—Te puedo decir que al princi
pio hubo muchas promesas por 
parte de los Ayuntamientos, que, 
delante de Manuel Alcalde y va
rias personas más que asistieron, 
se ofreció una cantidad que hu
biese sido suficiente para poder 
terminar la temporada digna
mente. Esto quedo en la cantidad 
de cincuenta mil pesetas, que aún 
no hemos cobrado. 

- ¿En qué situación están 
los mayores? 

—Los mayores que todavía no 
se han aburrido y siguen en com
petición o bien se marchan fuera 
o se limitan a participar en las 
distintas pruebas populares, cosa 
que es lamentable, pues muchos 
de los mejores marchadores de 
España son de esta tierra. 

- ¿Qué presupuesto se nece
sita para toda la temporada? 

—Pienso que la cantidad ideal 
sería de unas cuatrocientas o qui
nientas mil pesetas, para poder 
acudir a casi todas las competi
ciones de España, porque es la
mentable que un atleta que se en
trena durante un año sólo pueda 
participar en una o dos competi
ciones. 

-¿Cómo nacen las Escuelas 
de Atletismo Municipales? 

—Tras una serie de contactos 
entre los concejales de deportes 
de los Ayuntamientos de Baza y 
Guadix, junto con sus respecti
vos entrenadores, se llega al 
acuerdo de unir las dos escuelas 
para poder participar en las dis 
tintas categorías. Estas escuelas 
pasarían a llamarse Escuelas De
portivas de Guadix—Baza; las 
dos coporaciones apoyan la ini
ciativa y les dan el visto bueno. 

-¿Qué impresión dio la pri
mera participación? 

—Nuestro objetivo más inme
diato era el campeonato de Anda
lucía de campo a través, a la cual 
accedimos precipitadamente. No 
obstante tuvimos unos resulta
dos favorables. 

-¿Cuándo os metisteis de 
lleno en el campeonato de pis
ta? 

—Esa era nuestra ilusión. La 
pista es para cualquier atleta la 
madre de todas las pruebas. Para 
pasar a esta competición tuvimos 
que pasar más de diez controles 
de marcas, que finalmente conse
guimos. Comenzamos con los jue
gos provinciales, quedando muy 
bien clasificados tanto en indivi
dual como por equipos. Podemos 
resaltar que, en infantil masculi
no, Rodríguez Padilla quedó cam
peón provincial y también campe
ón provincial de triple salto de 

longuitud; Juan M. Rodríguez 
Guillen quedó campeón infantil y 
primero en 150 metros lisos. 
También podemos decir que 
Francisco Peláez ganó los tres ki
lómetros marcha recién recupe
rado de una lesión; junto con 
Juan M. participarán en el cam
peonato que se celebrara en San
tander los días 25 y 26 de junio. 

Alejandro Cambil hizo la mí
nima para participar en el cam
peonato de España de pista cu
bierta, y también la mínima pa
ra participar en el campeonato 
de España de pista al aire libre 
que se celebrará en Montjuich los 
días 22 al 29. 

-¿Tenéis problemas con los 
jueces de competición? 

—Normalmente no, sólo puedo 
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-¿Qué relaciones tenéis con 
otros clubes? 

—Gracias a otros clubes y por
que los crios nunca tengan que 
desembolsar cantidad de dinero 
alguna, en más de una ocasión 
podemos dar las gracias sobre to
do al Club Olimpo, que en alguna 
ocasión tuvo que meter en su 
equipo algún atleta de nuestro 
club aunque en el supuesto caso 
de ganar trofeos se los llevaría el 
club y no nosotros lo que es la
mentable. 

-¿Cómo responde el públi
co a las pruebas que se cele
bran? 

—Como en todos los sitios no 
hay un entusiasmo especial por 
este deporte. Tenemos la prueba 
de que cuando hay competiciones 
la gente no acude; eso no quiere 
decir que no les interesa el atle
tismo, sino que no hay la suficien-

-¿Piensa seguir en el Gua
dix Club de Fútbol? 

-No , pienso descansar, es mu
cho el tiempo que llevo; en un mo
mento te lo planteas y decides 
descansar, lo que pasa es que mi 
trabajo me permite tener mucho 
tiempo libre y lo dedico al fútbol. 

-¿Qué balance se puede ha
cer en lo deportivo de la tem
porada? 

—La temporada ha sido muy 
buena, contamos con unos parti
dos de mala suerte, y por ese mo
tivo nos quedamos entre los seis 
primeros, que podíamos haber 
mejorado. 

-¿Qué nos puede decir del 
balance de cuentas? 

—Todo ha salido como tenía
mos pensado, el presupuesto as
cendió a unos 23.000.000 de pese
tas con lo que hemos terminado 
la temporada. 

-¿Hay cuentas que no cua
dran dentro del balance que se 
ha presentado? 

—Sobre las cuentas que se han 
presentado es cierto que existe 
un fondo de 56.000 pesetas en ca
ja, que no son definitivas, el défi-

te propaganda sobre él. 
—¿Algo más que añadir? 
—Sólo a la nueva coorporación 

y al concejal de deportes que ten
ga en cuenta, a la hora de repar
tir, que no sólo existen ciertos 
clubes que ya disponen de un 
gran presupuesto, sino que sobre
viven otros que también lo nece
sitan. 

cit se estima en unos 2.300.000 
pesetas, que es el pago que se les 
adelantó a los jugadores, entre
nador, entrenador de juveniles 
etc. En resumen el presupuesto 
se ha cumplido totalmente. 

-¿La nueva directiva se va 
ha encontrar con un déficit? 

—Eso es cierto; yo propuse li
brar una letra para hacer frente a 
esos pagos. Parece ser que se va a 
solucionar y todo el mundo va a 
cobrar. 

-¿Qué va ha pasar con los 
jugadores que no firmen la fi
cha? 

—Pienso que se les debería pa
gar, porque han estado toda la 
temporada luchando por el equi
po y en definitiva se lo merecen. 
Yo estoy dispuesto para hacer 
cualquier cosa por los mucha
chos. 

-Sobre la aportación eco
nómica de directivos, ¿qué nos 
puede decir? 

—La cantidad que aportó cada 
directivo es fácil de justificar; la 
cantidad es de 924.693 pts. Se les 
abonó en carnet, pero la otra can
tidad, que es de 1.429.948 pts., es 

Ultima Hora Atletismo 

José A. Cambil Domínguez, de 
las Escuelas Municipales de Atle
tismo, ganó la prueba del Cam
peonato de España, categoría ca
dete, en cinco kilómetros marcha, 
celebrada en Montjuich con la 
marca de 22'55", siendo la mejor 
marca de la temporada. 

La temporada 
ha sido muy buena. 

de anticipo a directivos por la 
aportación que se hizo a lo largo 
de la temporada para poder sol
ventar algunos pagos. Los libros 
están a disposición de los socios 
para verlos quien quiera. 

-¿Qué le pide a la afición 
para el Guadix Club de Fút
bol? 

—Creo que se porta como es 
debido, pero el apoyo nunca es 
bastante. Sí les quiero pedir que 
la gente responda haciéndose so
cio porque el Guadix se lo merece 
todo. 

Declaraciones 
de Manuel Raya Rodríguez 
ex—presidente del Guadix CF 
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cartas de los lectores 
Guadix y la Ley de 
Ordenación Territorial 

De un tiempo a esta parte y coin
cidiendo con la precampaña y campa
ña electoral, estamos oyendo hablar 
de nuevo con insistencia de la Ley de 
Ordenación del Territorio. 

Se oyen opiniones para todos los 
gustos. PA, CDS y PP, coinciden en 
que, si sigue adelante, nos va a perju
dicar mucho. El PSOE, por boca del 
Sr. Raya, dice que aún no hay nada 
decidido. Por parte de la Administra
ción, el Sr. Zoilo reconocía en Radio 
Guadix, que la ley estaba en marcha, 
y, aunque lo que dijo me pareció algo 
ambiguo, sí dejo claro que estaban 
abiertos a las sugerencias u observa
ciones que pudieran llegar desde 
Guadix. Menos me gustó lo que dijo 
el Sr. López Martos, que, si no enten
dí mal, vino a decir, más o menos, 
que si crecemos tendremos de todo, 
cosa lógica, pero prácticamente im
posible, si la Junta de Andalucía no 
pone los cimientos, pienso yo. El que 
también ha hablado con claridad ha 
sido el hasta ahora alcalde de Gua
dix, D. José L. Hernández, que no 
puede ocultar su decepción ante la 
última, llamémosle cacicada, de la 
Junta de Andalucía, y que ha repeti
do una y otra vez que se debe hacer 
un seguimiento de esta Ley, para que 
no nos vuelvan a dejar en fuera de 
juego, como en ocasiones anteriores, 
y es que no debe de ver este asunto 
muy claro; motivos tiene para ello. 

Falta saber a quién corresponde 
hacer las pertinentes reclamaciones. 

Sería de desear que la gente de 
Guadix, que la hay, preparada y ca
pacitada, y en especial nuestros re
presentantes, se mojen en estas opor-
tuninades, informando, denunciando 
y sacándole los colores al que se lo 
merezca, antes de que sea tarda 
Igualmente sería muy grave, desde 
mi punto de vista, el que alguno de 
nuestros políticos conociera algo sos
pechoso al respecto, y por presiones u 
otro motivo no lo diera a conocer a la 
ciudad a fin de que se den los pasos 
oportunos ante las reformas que nos 
puedan afectar. Incluso hacer un 
frente común con otras ciudades 
afectadas. 

La situación a que nos debe de lle
var la LOT y según mis cortos conoci
mientos, puede ser la siguiente. En 
Andalucía estamos conviviendo dos 
o tres clases de provincias, se puede 
poner de baremo para distinguirlas 

Las cartas deberán ir firmadas 
con nombre y apellidos, haciendo 
constar DNI y domicilio, y no su
perarán las treinta líneas mecano
grafiadas. 

Su publicación es facultativa 
de la Redacción, que asimismo 
podráresuiair su contenida 

algún que otro ejemplo, pongamos 
por caso el número de ciudades de 
cierta importancia, aparte de la capi
tal. La nuestra puede estar aproxi
madamente en la escala cinco, (léase: 
pueblos importantes) y nos la quie
ren dejar en la escala dos. Para nada 
se contempla en esta política que nos 
traen enlatada quizás de Madrid, co
marcas, historia, ilusiones...; nada. 
Todo se reduce a lo siguiente: hay 
que concentrar la burocracia para 
economizar. Que a Guadix le toca 
perder, que pierda. Sin embargo, a la 
hora de pagar sí somos de primera ca
tegoría, a pesar de que no hacen mas 
que repetirnos que somos la comarca 
más deprimida de nuestra Comuni
dad, para vergüenza nuestra y de la 
Junta. 

Mientras tanto, nuestras autori
dades provinciales bailan al son que 
les tocan en Sevilla. No comprendo 
porqué hay que concentrarlo todo en 
la capital, Baza o Motril; somos co
marcas diferentes, con nuestros pro
blemas, idiosincrasias, y no son ni 
más ni menos que nosotros, a no ser 
porque de vez en cuando les sale al
gún político avispado, especie que no 
se da en nuestra comarca, y, con el be
neplácito de la Junta de Andalucía 
arrambla con todo lo que pueda 
Cuando en Granada o en Sevilla se 
habla de estos temas, nos miran con 
sonrisa irónica y con socarronería di
cen que de esto nada, que todo es pro
ducto de la rivalidad entre pueblos 
que nos hace ver visiones. Pobre ex
cusa, ya explotada en ocasiones ante
riores. Ojalá tuviésemos en la pro
vincia veinte ciudades como las más 
grande que tengamos, entre ellas, 
por supuesto, las antes mencionadas; 
seríabuena señal. 

No ven o no quieren ver que se es
tá actuando, con estas comarcas que 
caen en desgracia, como con las pro
vincias de Andalucía oriental está 
haciendo la Administración en el 
cómputo de Andalucía, solo que a 
otra escala. 

Ay, si no fuera por el turismo en 
Málaga o por los nuevos sistemas de 
producción agraria de Almería, que 
han desarrollado estas provincias, 
aunque sólo sea en lugares específi
cos. Porque Granada, aparte de la Al-
hambra, que me digan lo que tiena 
Pero volviendo a lo nuestro, no en
tienden nuestros gobernantes, que 
cuantas más ciudades condenen, 
más están tirando a la provincia, por
que no es más importante la provin
cia que más condensados tiene los or
ganismos, sino la que tiene mayor 
número de poblaciones de importan
cia, y si en Andalucía hay ciudades 
con solera, Guadix debe ser una de 
ellas, pero no por capricho de una co
yuntura política, ni por don de una 
ley hecha por quienes creen tener por 
virtud la infalibilidad, sino por su 
historia, comarca, zona de influen
cia, etc, y porque los aceítanos trata
remos, si nos dejan, de que así siga 
siendo. 

Por último, no pretendo ni mucho 
menos ser conciencia der nadie, pero 
llamo la atención de los políticos. En 
lo que a los de Guadix respecta, y en
tre los que hay buena gente, me cons
ta, porque conozco a casi todos, y de 
los que saldrá la próxima corpora
ción; les recuerdo que antes se ha
cían muchas cosas y pocas se sabían, 
ahora es al contrario, todo queda gra
bado o impreso. Que se aten los ma
chos los que conociendo lo que se su
pone que quiere hacer la Junta de 
Andalucía con Guadix, y siempre 
que no sea lo que a nuestra ciudad 
conviene, no lo denuncien a tiempo; 
Guadix, sean quienes sean, no les 
perdonará. Quedarán en nuestro re
cuerdo como merecen. Creo que es 
hora de los que nos gobiernen dejen 
de rendir pleitesía a los partidos polí
ticos, y lo hagan lo mejor que sepan y 
puedan. De otro modo lo único que es
tarán haciendo es preparar el cami
no para que sus propios hijos tengan 
que emigrar, como otros muchos aceí
tanos han tenido que hacer antes, y 
eso será parte de su castigo. Y porque 
creo que Guadix no puede perder 
más batallas. 

Antonio Barquier Montes 
(Guadix) 
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Puntualizaciones 
de RANFER 

Con el ruego de su publicación me 
dirijo a Uds. para que si lo estiman 
oportuno y a través de su revista pue
da tener conocimiento la opinión pú
blica de las puntualizaciones que el 
Presidente de la Sociedad Cooperati
va RANFER tiene respecto del su
puesto Balance de Gestión que el Sr. 
José Luis Hernández Pérez, a modo 
de loa y autobombo, ha lanzado al fi
nal de su mandato. 

Nuestra sorpresa viene motivada 
por aparecer en esta publicación que 
la empresa RANFER había recibido 
una subvención de la Administración 
Pública de 50 millones a través del 
apoyo y gestión de la UPE de Guadix. 

Ante tamaña desfachatez me veo 
obligado a declarar: 

a) Es absolutamente falso el dato 
de la inversión de 50 millones de pe
setas de carácter público en esta so
ciedad, puesto que tan sólo se han in
vertido 21 millones por la línea de 
subvención a fondo perdido concerta
da con la Junta y 9 millones que el 
Ayuntamiento, para mantener su nu
merosa brigada de obras, puso en ma
no de obra; en total, pues, de iniciati
va pública se han invertido 30 millo
nes; el resto, es decir, 18,5 millones 
exactamente han sido puestos por es
tos socios cooperativistas que me 
honro en presidir. 

b) El equipo municipal saliente 
adeuda todavía a la cooperativa 15 
millones y ese fue el motivo por el 
que por medio de la UPE se preten
diera hacer un reconocimiento de 
deuda por valor de 8 millones cuando 
en realidad ascendía a 15 millones. A 
cambio de este reconocimiento falso 
pretendían ponernos un canon de 
150.000 pesetas mensuales duran
te 25 años, lo cual daba al Ayunta
miento un fructífero negocio de apro
ximadamente 45 millones. Es decir, 
pretendían no solamente no pagar
nos toda la deuda sino además reco
ger ilegalmente para el Ayuntamien
to el doble de dinero que la Junta ha
bía puesto en su línea de crédito. Es
ta proposición fue rechazada. 

c) Posteriormente, y dado que el 
Ayuntamiento seguía sin abonar la 
cantidad que faltaba, la UPE de nue
vo hizo una segunda proposición. 
Pretendían entonces que el Ayunta
miento fuese el único propietario de 
todos los terrenos e infraestructura 
existentes a cambio del reconoci
miento total de la deuda. 

Esta propuesta, que pudo ser 
aceptada, se topó con la negativa por 
parte de Antonio López, ex—concejal 
de Hacienda y Fomento, quien adujo 

como excusa que al no poder presen
tarse José Luis Hernández como Al
calde ésta no se llevaría a cabo. 

Pastel este que han dejado a la 
corporación entrante, con la cual es
peramos mantener al menos unas re
laciones más humanas y menos mez
quinas que las mantenidas con algu
nos miembros del equipo de gobierno 
saliente. 

d) En su día, el Sr. Luciano Fer
nández Alba denunció en Pleno el 
agravio comparativo que se había re
alizado entre RANFER y Peterburg 
SA, a quien se pretendía otorgar una 
nave Gas dos únicas construidas en 
Guadix). 

Según Antonio López y José Vi
llegas (UPE): ¿Por qué nos iban a dar 
a nosotros 15 millones que nos adeu
daban si con esa cantidad podían ha
cer una nave de las mismas caracte
rísticas. 

Agradeciéndole como correspon
de al Sr. Luciano la defensa que hizo 
de nuestra sociedad, manifiesto que 
las condiciones impuestas a RAN
FER no eran precisamente las pre
bendas de que ha gozado Peterburg y 
por ello es preciso añadir que mien
tras esta sociedad recibía la nave 
construida en terrenos municipales, 
RANFER tuvo que comprar a su cos
ta los terrenos. 

Mientras la superficie de la nave 
de Peterburg es de 300 m2 aproxima
damente y valorada en 12,5 millo
nes, la de RANFER es de 1680 m2 y 
valorada en 40 millones, lo que per
mite con un sencillo cálculo deducir 
la rentabilidad de la inversión en 
una y otra instalación ya que en 
RANFER el metro construido sale a 
24.000 pts y en cambio en Peterburg 
sale a 41.600 y ello sin contar que 
RANFER tuvo además que ponerse 
los terrenos, añadir agua, luz y el ce
rramiento del recinto, que lo realizó 
la cooperativa antes de que el Ayun
tamiento recibiera la subvención. 
Por contra, Peterburg se ha encon
trado con una nave con toda la infra
estructura preparada para su activi
dad, sin aportar nada a cambia 

e) Hay que dejar claro que fue 
RANFER quien tuvo que informar a 
la UPE y no al revés, como correspon
día y era su obligación, de la línea de 
subvención a naves industriales que 
la Junta tenía abiertas y tiene aún 
(véase Ideal de 15 de mayo del 91). 
Resulta lamentable que quien su
puestamente debiera conocer todos 
los caminos posibles de apoyo a ini
ciativas accitanas tuviera que ser in
formado por los solicitantes. ¡De risa! 

f) Han existido iniciativas y pue
do dar nombres de ellos que han veni
do expresamente a mí, para conocer 
de nuestros labios como habíamos 

hecho nosotros las gestiones, ante la 
pasividad y lentitud con que en la 
UPE los habían desatendida 

Lamentablemente no me ha que
dado otra salida que esta de dar a co
nocer a la opinión pública un engaño 
o «baile de cifras» intencionado como 
seguramente se dirá después, pues
tas expresamente para quedar bien, 
a las que sólo me queda añadir que si 
todas las cifras dadas son como éstas, 
que por concernirnos tan directa
mente conocemos bien, poca, poquí
sima fiabilidad ofrecen el resto de ci
fras del supuesto Balance de Gestión 
del grupo municipal ex—gobernanta 

Ejemplo: ¿Se puede hablar de 
buena gestión cuando los 3 miem
bros de la UPE en 3 años han costado 
la misma cantidad, 29 millones de 
pts, que un programa de parados de 
larga din-ación de un solo año, pero 
en el que han trabajado nada menos 
que 33 personas? ¿Cuánto han costa
do los miembros de la UPE? ¿Hay 
quien entienda la buena gestión? 
Antonio García Morales (Guadix) 

I 
Wadi-as 
Apartado 66 
18500 GUADIX 

¿Seguridad Social? 
Contrarréplica 

Ante todo, manifestar que no era 
mi intención desacreditar a nadia 
Por lo tanto evito el innoble juego de 
la injuria y el insulto personal que 
denota el tono irónico de la réplica 
que el Servicio de Urgencias hace de 
mi carta "¿Seguridad Social? (Wa
di—as núm. 81). Tan sólo comen
tarles que al parecer en la sociedad 
actual la verdad sigue ofendiendo. 

Elogio la magnífica capacidad re
tentiva demostrada por los compo
nentes del Servicio de Urgencias del 
SAS de Guadix, capaces de repro
ducir literalmente lo dicho cinco me
ses antes. 

Mi mayor agradecimiento a todas 
las personas que han manifestado su 
repulsa hacia lo que aquella noche 
aconteció, y a la posibilidad que la 
revista Wadi—as brinda a sus lec
tores de reivindicar los derechos del 
ciudadana 

Jorge Pastor Sánchez (Guadix) 
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Alcalde apartado 

A quienes llevamos como lema 
sumar y no restar, los hay por contra 
que han preferido lo segundo y ale
gando una supuesta incompatibili
dad han optado por ello. Como si la si
tuación de Guadix estuviera «pa ca-
prichitos». Pero en fin eso ya perte
nece a lo que pudo ser. 

Rompiendo con una dinámica ca
si secular de al sillón y echar firmas, 
con los cientos de viajes a la diversas 
Consejerías, Delegaciones, y otros 
organismos se ganó el apelativo de 
«pedigüeño», por el que se le conocía. 
Con un grupo muy mentalizado y 
trabajador (especialmente algunos) y 
unas circunstancias favorables (a se
ñalar los compromisos ejecutados de 
Rodríguez de la Borbolla con esta 
ciudad) se han conseguido los mayo
res logros para esta zona. Se puede 
decir que se han sentado las bases 
del desarrollo de la mano de un pan
tano que dará agua abundante a la 
agricultura, la obtención de suelo pa
ra el polígono industrial a urbanizar 
y el pasar por aquí la autovía trans
versal de Andalucía, que nos va a in
tegrar mejor con otras zonas próspe
ras. 

Es hora que tanto el pequeño-
burgués de por aquí sin más horizon
tes que rentabilizar sus beneficios en 
el banco y cuyos capitales se invier
ten en otras latitudes, como a cual 
quier ciudadano con ganas de hacer y 
lejos de apatías se pongan a trabajar. 

Animo, por tanto, a la Corpora
ción para que agilice y rentabilice al 
máximo esos proyectos ahora inicia
dos. Ello de por sí constituye todo un 
programa. 

Vaya un hasta luego al ya ex—al-
cade de un compañero y amigo que te 
considera de los mejores que han pa
sado por la Pza. de las Palomas. 

Aprovecho para denunciar el gua-
rreamiento de fachadas que tiene lu
gar con motivo de las elecciones. ¿Es 
tan costoso poner vallas o tablones 
permanentes en los barrios aceíta
nos? 

Antonio García Madrid (Guadix) 

Y para Guadix... la cárcel 

Puede ser sólo un rumor, pero no 
quiero esperar a comprobar que era 
un globo sonda. Estamos viviendo 
tiempos de oscuridad, manipulación 
y retroceso, y yo recurro, como cual
quier ciudadano, a algo que todavía 
nos queda —y que nos dure—: a la li
bertad de expresión. 

Sólo un rumor basado en el hecho 
de que Guadix puede reunir todas las 
características para ser candidata a 
tener... su cárcel. Y es que esta zona 
es inmejorablemente manejable: 

1. Es una zona deprimida. 
2. Tiene un índice de analfabetis

mo de los más elevados del país. 
3. Su tasa de paro (a trabajo legal 

me refiero) está muy por encima de la 
media nacional. 

4. Es una bolsa de pobreza fácil
mente influenciable por promesas 
inconcretas y manipuladas (sobre to
do y por supuesto económicas). Un 
personal obediente con escasa fuerza 
para reaccionar y que conviene que 
siga así. 

5. Grandes y baratas extensiones 
de secano sin plan de desarrollo a la 
vista (nuestra única baza inmedia
ta —la presa Abellán— se está retra
sando ya sospechosamente). 

6. Ciudad que ha recibido tres 
fuertes reveses en sus esperanzas de 
progreso: Hospital, Universidad a 
Distancia y la anunciada y ame
nazadora Ley de Ordenación Terri
torial, y que, por tanto, se encuentra 
en óptimo momento para aceptar 
cualquier cosa. 

7. Probada incapacidad de nues
tros gobernantes (¡sorpréndannos, 
por favor) en gestionar recursos para 
el progreso —no supervivencia— de 
la zona. 

Y también, porqué no, incapaci
dad nuestra,) de los habitantes de 
Guadix, para organizamos, para in
formarnos antes de, y no cuando ya 
no tiene remedio, para saber cómo y 
qué podemos exigir, para coger los 
proyectos válidos al vuelo y no espe
rar siempre a que nos lluevan del cie
lo, para hacer, en fin, de Guadix una 
comarca no sometida y capaz de 
autodefenderse. ¿Cómo van a recla
mar determinados aceítanos inver
siones de fuera cuando ellos son los 
primeros que no invierten en su co
marca? 

Yo me rebelo con esta carta ante 
el hecho triste y absoluto —desde el 
punto de vista de quienes estas cosas 
deciden— de que Guadix sea un lu
gar idóneo para la ubicación de una 
cárcel y no idóneo para todo lo de
más. Creo que uno de los lugares más 
hermosos y extraños de Andalucía, 
en su configuración y en la conviven
cia de sus gentes, tiene el derecho y 
el deber de intentar ser algo más que 
un penal. 

Elena Gracia Serrano (Guadix) 

Nota.— Rogamos a Javier C. 
(DNI44258697) se ponga en contacto 
con la Redacción de Wadi—as para 
un asunto de su interés. 
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PAULENCA Texto: J. Molero 
Fotos: Tati 

Anejo de Guadix 

Panorámica general de Paulenca. 

SITUACIÓN 

El pueblo de Paulenca se encuen
tra situado tres kilómetros al oeste 
de Guadix, con una altitud media so
bre el nivel del mar de unos 1.000 me
tros, en el declive norte de Sierra Ne
vada. Pertenece al municipio de Gua
dix, siendo uno de los anejos del mis
ma 

Paulenca se encuentra en una so
lana orientada al sur—este, en una 
ladera, debajo de unas torrenteras. 

El único cauce fluvial que posee 
es la rambla de su mismo nombre, 
que nace en la vertiente norte de Sie
rra Nevada por los términos de Cogo
llos de Guadix y Lugros, surca la ve
ga para llegar a desembocar al río 
Guadix, en ella nacen todas las ace
quias que riegan la vega del pueblo. 

Paulenca está comunicada con 
Guadix por la carretera que sale del 
barrio accitano de San Antón y pasa 
por la puerta del cementeria 

CLIMA 

El clima que tiene Paulenca es el 
mismo que se da en la depresión de 
Guadix, típicamente continental y 
extremada aunque de matices medi
terráneos casi subdesÉrticos, siendo 
una de las características principa
les de la zona la sequedad con los in
viernos fríos y largos, los veranos 
cortos y muy calurosos, por la altitud 
en que se encuentra toda la zona y 
por la proximidad de Sierra Nevada, 
que dificulta la influencia del mar. 

Las lluvias, además de durar cor
to número de días, suelen ser, en oca
siones, torrenciales. 

GEOLOGÍA 

Paulenca está localizada dentro 
de la depresión de Guadix, constitu
yendo una plataforma que se extien
de en dirección nordeste suroeste. 



FLORA 
Y AGRICULTURA 

Vistaparcial de Paulenca. 

Se pueden distinguer tres tipos de cuaternarios, produciéndose depósi-
geomorfologías que la caracterizan: tos aluviales en el fondo de las ram-
mesetas altas, ramblas y bad—lands blas. 
con numerosos barrancos separados En cuanto a la litología, está for-
por aristas agudas. mada por conglomerados, cantos ro-

La zona está situada sobre una dados, cemento calcáreo con arena y 
antigua penillanura que a fines del arenisca, arcilla y limos. Se encuen-
terciario sufrió un rejuvenecimiento tran también taludes, a veces casi 
causado por intensos movimientos verticales, con algunos desprendi-
tectónicos. mientos. 

Debido a esta orogenia se produjo 
una fuerte erosión y el depósito de 
materiales tanto terciarios como 

Vega de Paulenca. 

La vegetación es la de la zona; de
bido al clima, es típicamente estepa
ria, aunque también ha influido la 
actuación humana a través del tiem
po, ya que zonas de pinos y encinares 
fueron roturadas desde la Reconquis
ta. Entre la flora silvestre encontra
mos: tomillo, matorrales, zarzas, re
tamas, aulagas, esparto, malvas, 
amarillejas, etc 

Como flora de cultivo, tenemos en 
la altiplanicie los cultivos de secano, 
sobre todo cerealistas, que se han im
puesto de forma absoluta. Junto al 
trigo se cultiva también la cebada y 
el centeno en los suelos de peor cali
dad. 

El regadío se extiende por la vega 
a la orilla de la rambla; esta agricul
tura tiene gran importancia para la 
economía del pueblo, pues junto a los 
cereales se cultivan patatas, maíz, 
hortalizas, forrajes y leguminosas. 

Los frutales que se pueden encon
trar son melocotones, perales, cere
zos, ciruelos, albaricoques... 

También encontramos almen
dros, olivos, nogales y en las orillas 
de las ramblas, alamedas. 

FAUNA Y GANADERÍA 

La fauna doméstica se reduce, co
mo casi en todas las zonas cercanas 
que tienen una economía agrícola-
ganadera, a aquellos animales que 
crían los mismos agricultores. 

El número de cabezas de ganado 
ovino y cabrío es poco importante. El 
ganado vacuno, que en otras épocas 
fue importante, sobre todo para los 
trabajos agrícolas, ya que existían 
varias yuntas de vacas, hoy practica-
mente ha desaparecida 

Otros animales que se crían en ré
gimen casero para el consumo fami
liar son: conejos, gallinas, pollos y 
cerdos. 

La fauna salvaje también es muy 
reducida y está formada por los si
guientes animales: 

Mamíferos: conejos de campo, te
jón, zorro, liebres, comadrejas, etc 

Reptiles: culebras, lagarto co
mún, lagartijas, etc 

Aves: codornices, perdices, gorrio
nes, golondrinas, vencejos, verdero
nes, paloma torcaz, abubillas, etc 

Anfibios: ranas, sapos, etc 
Insectos: moscas, moscardas, cu

carachas, grillos, escarabajos, libélu
las, etc 



TOPONIMIA 

La toponimia de Paulenca no está 
clara, las acepciones más comunes 
son: 

«El sufijo — enco, específicamente 
jurídico, que indica pertenencia, tu
vo cierta vitalidad en la Edad Media, 
como variante de —engo: realengo 
junto a realenco, podenco, mostrenco. 
Paulenca puede ser tierra pertene
ciente al paúl, (pantano, estanque), 
del latínpalude». 

También Carlos Asenjo Sedaño, 
en su libro Guadix, la ciudad musul
mana del siglo XV.. 

«También el que surja el poblado 
de Paulenca un, al menos aparente, 
topónimo Godo». 

POBLACIÓN 

Paulenca es un pueblo pequeño; 
según la última rectificación de cen
so, referente al 1 de enero de 1990, 
contaba con una población de 279 ha
bitantes. 

Para comprobar la evolución de la 
población de Paulenca, nos vamos a 
fijar en la década 1970 -1980. 

Años Hab 

1970 522 
1975 503 
1976 506 
1977 501 
1978 493 
1979 389 
1980 319 

Como podemos observar, la pobla
ción en esta década prácticamente se 
mantuvo; pero a partir de 1980 el 
descenso ya se hizo muy acusado 
manteniéndose hasta el año 1990. 

Esta disminución de la población 
es debida al general descenso habido 
en todo el municipio por la emigra
ción, fundamentalmente de gente jo
ven, llevando consigo un descenso de 
la natalidad. Por todo esto sé observa 
en la actualidad una población que 
tiende al envejecimiento. 

La juventud, buscando otro tipo 
de vida, marchó a zonas industria
les —Cataluña, País Vasco—; otros, 
sin dejar la agricultura, prefirieron 
zonas con mayor nivel de vida: Ro
quetas, Aguadulce, El Ejido. 

VIVIENDA 

El tipo de vivienda predominante 
en Paulenca es la cueva, de las que 

actualmente existen unas 120, en
contrándose habitadas unas 70. 

Esta vivienda—cueva está exca
vada en terrenos arcillosos o margo
sos impermeables. Típica habitación 
troglodítica, con sus chimeneas, ven
tanas, puertas y respiraderos, que se 
utilizan para la iluminación solar y 
renovación del aire, suelen tener ado
sado a ellas un corral con habitácu
los o cuadras para los animales. 

Actualmente está ocurriendo que 
muchos de los hijos del pueblo que se 
fueron a vivir a otros sitios, sobre to
do los que residen en Almería, están 
volviendo al pueblo y arreglando sus 
cuevas o comprando otras de las que 
están cerradas, para pasar algunas 
temporadas en el pueblo. 

SERVICIOS 
Y EQUIPAMIENTOS 

Hasta hace unos años, los servi
cios en el pueblo eran casi nulos. Hoy 
podemos decir que posee aquellos 
servicios mínimos que se dirigen a 
cubrir las necesidades más inmedia
tas de la población. 

Hace aproximadamente unos 25 
años que se instaló en el pueblo la luz 
eléctrica y últimamente se ha com
pletado el alumbrado público, que 
era algo deficiente, en todo el pueblo 
con farolas de sodio de 250 W. 

El agua potable lleva instalada 
desde el año 1981; hasta ese año ha
bía que bajar a un caño que hay en la 
rambla a por ella. 

El servicio telefónico también se 
instaló en el año 1982, existiendo en 
la actualidad un teléfono público y 
veinte particulares. 

En cuanto al servicio de correos, 
funciona bastante bien, siendo prác
ticamente diario. 



También se ha completado el 
equipamiento social y sanitario me
diante la creación de un centro de ba
rrio y hogar del pensionista, habili
tando unas dependencias del colegio 
público, así como otras dependencias 
del mismo centro para utilizarlas co
mo consultorio médico. 

El colegio público está dotado de 
una maestra para atender a los 
alumnos de preescolar, ciclo inicial, 
tercero y cuarto nivel, ya que a partir 
del quinto nivel se desplazan a Gua
dix, existiendo para ello un transpor
te escolar. 

La recogida de basura es realiza
da por el servicio de Guadix dos veces 
por semana. 

En el mes de abril de 1991 se ini
ció el servicio de autobús urbano pa
ra facilitar el acceso de los vecinos 
del pueblo a Guadix. En estos mo
mentos realiza dos viajes diarios, los 
martes y los sábados. 

También se han asfaltado última
mente algunas calles del pueblo y 
construido muretes de contención de 
tierras, como la carretera de aceso al 
pueblo y la calle de la Iglesia. 

Hace pocas fechas que se ha inau
gurado un parque infantil. 

Otros servicios que posee el pue
blo son una panadería, un bar, un es
tanco y un taller de chapa y pintura 
para automóviles. 

LA IGLESIA 

Existe en Paulenca una antigua 
Iglesia en la parte baja del pueblo, 
que se encuentra en estado ruinosa 
Dice la gente mayor del pueblo que 
era muy bonita, que tenía un arteso-
nado de gran valor, que hubo que qui
tar ya que se empezó a hundir y era 
peligroso; hoy sólo quedan en pie las 
paredes laterales. 

En la parte alta del pueblo se 
construyó una Iglesia nueva en unos 
terrenos donados por D. José Raya, 
que fue inaugurada el 8 de agosto de 
1958. Ya en el año 1956 fue nombra
do párroco de Paulenca D. Jesús 
Campaña Hernández, quien aún si
gue ocupando el cargo. Durante el 
tiempo que duró la construcción de la 
nueva iglesia, la Misa se decía en 
una cueva. En la realización de esta 
obra colaboró todo el puebla Consta 
de una nave rectangular y en la en
trada un coro y un pequeño campana
rio; al fondo se encuentra el altar y a 
la izquierda del mismo está la sacris
tía. En el altar se construyó con pos
terioridad un camerino, dedicado a 
la Virgen de la Paz; en las partes la
terales de éste hay otras imágenes: 
la Inmaculada, el Cristo Crucificado, 
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Escuelas. 

Hogar del pensionista. 

el Sagrado Corazón de Jesús, Santa 
Apolonia... De entre todas ellas so
bresale la correspondiente a Nuestra 
Señora de la Paz, que es la patrona de 
Paulenca y a la que todo el pueblo 
profesa una gran devoción. 

Sobre la talla de la Virgen de la 
Paz, la gente mayor del pueblo cuen
ta que en la Guerra Civil iban a des
truir todas las imágenes que había 
en la antigua iglesia y un grupo de 
vecinos rescató la imagen de la Vir
gen, envolviéndola en mantas y ente
rrándola en una fosa, que fue cavada 
al pie de un árbol en la almazara que 
hoy se encuentra cerrada. Allí estuvo 
durante el tiempo que duró la gue
rra, y, una vez finalizada ésta, la sa
caron, encontrándose muy deteriora
da, por lo que fue preciso restaurar
la. 

1 
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FIESTAS 

La fiesta principal de Paulenca se 
celebra el día 24 de enero, día de 
Nuestra Señora de la Paz. La noche 
anterior a la fiesta se quema el tradi
cional chisco: todos los vecinos llevan 
a la era leña y, una vez quemada, to
dos los jóvenes saltan por encima de 
las cenizas, en una especie de compe
tición, en la que el único premio con
siste en que alguno salga quemado 
en el intento. También esta noche se 
quema un castillo de fuegos artificia
les. 

A las fiestas de la Virgen de la 
Paz acuden muchos hijos del pueblo 
que están residiendo en otros luga
res, para visitar a sus familiares y 
participar en ellas. Los festejos los 
organizan los mayordomos, que son 
elegidos de un año para otro. Ultima-
mente también son elegidos dos de 
ellos de entre los que residen fuera 
del pueblo. 

El «Día de la Paz», como popular
mente todos le llamamos, después de 
celebrarse la Santa Misa, se saca a la 
Virgen en procesión por el pueblo. 
Los vecinos colocan a las puertas de 
sus casas mesas de camilla adorna
das, para que a la llegada de la Vir
gen, que es llevada en andas, la dejen 
sobre ellas para descansar en el 
transcurso del recorrido. Durante to
da la procesión se queman gran can
tidad de cohetes para cumplir las 
promesas hechas a la Virgen por los 
vecinos. 

Por la tarde hay baile en las eras, 
amenizado por la banda de música. 
Durante el mismo, los mayordomos 
ofrecen vino a las parejas que están 
bailando. En este día suele asistir a 
la fiesta mucha gente de Guadix y, si 
el tiempo acompaña guisan y comen, 
en las eras. 

En «El Accitano» de 27 de enero 
de 1895, en la sección «Variedades: 
Huchas», se escribe sobre estas fies
tas: «El 24 de enero, la fiesta se corre 
hacia las ramblas de Paulenca. El 
día de Nuestra Señora de la Paz se es
tablece y junta allí la acampada de 
los feriantes de ganado. Al bullicio se 
arriman toda clase de vendedores 
ambulantes. Recogidos los aguinal
dos de Navidad, los chicos rompen 
las huchas de barro para gastar los 
ahorros. ¡Buen día para los 
alfareros!» 

También se celebran otras fies
tas, sobre todo la de la Inmaculada, 
_tue es organizada por mayordomas. 
Santa Apolonia se celebraba en otros 
tiempos el día 9 de febrero. 



HISTORIA 

Los primeros vestigios de Pau
lenca están determinados por los 
restos encontrados que nos dan cuen
ta de que la ubicación primera de 
este pueblo no fue la actual, sino otra 
diferente cercana al emplazamiento 
presente. 

En el libro «De Acci a Guadix», de 
Carlos Asenjo Sedaño se dice: «Más 
tarde -creemos que por el S. I I - se 
puso en pleno funcionamiento, como 
calzada romana, la comunicación 
con Granada, por Beas y La Peza. 
Esta vía entraba en la colonia J. G. 
Acci por Paulenca, y su carácter se
cundario hace que tal tramo no esté 
recogido, seguramente, en el Itine
rario de Antonino. Su carácter tardío 
lo evidencia el que las villas asen
tadas a su orilla, a la salida de 
Guadix —como la inmediata Paulen
ca, excavada por Santero y descu
bierta por nosotros— sean ya tardías, 
del Bajo Imperio». Por lo que se 
refiere a esta villa, de la que tenemos 
noticias por fuentes arqueológicas, 
fue excavada por J. M. Santero en 
1972 en Paulenca. El yacimiento fue 
localizado tras la aparición casual de 
una pequeña escultura de Venus, 
imagen femenina, hallada sin brazos 
y decapitada, tallada en mármol 
blanco y con una altura aproximada 
de 50 cm. Forma el sector excavado 
una hilera de tres cámaras de 
inclinación SE—NO, construida a 
base de piedras de pizarra tomadas 
con mortero. El establecimiento de 
esta villa debió durar, como máximo, 
hasta el S. XV. 

Según A. Sedaño, en su obra 
«Guadix: Carta de los Corregidores», 
se puede seguir rastreando parte de 
la historia de Paulenca, con textos 
como este: 

«Desde la Musara o Almorejo..., 
desde la época musulmana y aún 
antes desde la época hispano-goda 
hasta este arrabal de Paulenca, casi 
totalmente el camino que enlaza la 
ciudad de Guadix con el arrabal 
estaba completamente poblado, in
cluso con arrabales autóctonos como 
el de Acoanas y la misma Paulenca, 
de origen goda Tras la expulsión de 
los musulmanes, aquí se agrupó una 
fuerte población mora que aguantó 
hasta la otra expulsión de 1570. 

Entonces desaparecieron estos 
núcleos urbanos del camina incluida 
la población de la misma Paulenca. 

Esta población, en la época mu
sulmana era mozárabe, alrededor de 
las iglesias de la Santa Cruz de la 
Gloriosa Magdalena, de Santa Cata-
Una y de Santa Mará de Paulenca. 
Debieron ser los últimos reductos 

mozárabes de la ciudad de Guadix, y 
después, los últimos reductos mo
riscos. 

Tenía este arrabal de Paulenca 
67 cuevas y casas; 14 fanegas en eras 
ejidos; 44 fanegas de tierra de vega; 
22fanegas de barbecho; 110 morales; 
41 fanegas en el pago de Al— 
Hamerin. 

Se quedó tal arrabal completa
mente vacío, sin que tampoco dieran 
resultado las medidas posteriores de 
replobalación, rematándose por fin, 

en octubre de 1581 por 12 ducados..., 
por cuyo precio se le adjudicó a la 
Compañía de Jesús. En 1752, la 
Compañía de Jesús vendió el lugar 
de Paulenca, por 40.630 reales, 
cuando una muía valía 400 reales, 
100 ducados un coche con sus 
aderezos, un esclavo 1100 reales y 
137 reales una cueva en San Miguel. 
Después se produjeron diversas se
gregaciones y ventas hasta llegar a 
la situación actual». 

Por la bula de 21 de mayo de 1492, 
se erigió una parroquia en Paulenca. 
En el repartimiento de 1504, le asig
na una cuota de 427 pesantes y 5 
dineros, y en la de 1514, aparece 
como uso de los lugares de Guadix. 
Como tal lo menciona Mármol. De él 
dice la diligencia de un apea 
practicada el 29 de octubre de 1571: 
«dicho lugar de Paulenca, está en 
una solana, en una ladera, y abajo de 
unas torrenteras. Y el dicho lugar 
tiene una iglesia abajo de las casas, 
con dos puertas: la una hacia la parte 
donde sale el sol, y la otra, a la parte 
de las casas y las torrenteras». 

Había 40 vecinos moriscos y 3 
cristianos, con el abad, los que 
moraban en cuevas y casas, todas se 
encontraban derribadas y destro
zadas. No había ningún molino, 
porque la molienda de sus cereales la 
hacían en la ciudad. Criábanse 250 
onzas de seda. Para el abasteci
miento de su vecindario, «junto al 
lugar, pasa el camino de Beas, está 
una fuente, que salían de ella dos 
caños a un pilar, que estaba en dicho 
camino; y otra fuente que está en una 
rambla, junto a unos álamos, que 
tendrá como un brazo de agua. T 
también tienen una acequia que 
pasa junto a las casas que llaman de 
Mizculares». 



Para el riego de sus heredades, 
los de Paulenca tenían cuatro ace
quias: la del Hamerin, que venía de 
Sierra Nevada, con la que fertili
zaban 700 fanegas en tierras calmas, 
viñas y arboledas; la de Gacin, tam
bién llamada de Paulenca y que 
parece ser la de Graena; la de Mizcu-
lares o Mezculares, con las que se re
gaban 100 fanegas de tierra, y la del 
Hilo «sacadas de las fuentes que na
cen en la cañada del Guebro, y de allí 
sale cada acequia de por sí, de cada 
fuente una acequia, con las de Mez
culares, regábanse 100 fanegas y 
1000 con la de Graena, entrando la 
del Hilo», porque «es ratan de la ace
quia de Graena, y por esta causa se 
ha puesto junto a la acequia de Grae
na». En las enunciadas acequias nin
guno tenía propiedad en sus aguas, 
«sino que cada uno regaba por su or
den: como iba el agua iban regando 
una heredad tras otra, escepto que 
las tierras que se riegan con la ace
quia de Grayena, se riegan un año, 
una parte de la rambla y otro año la 
otra parta Porque la siembran un 
año, quedando otro año de barbecha 
Y por esta causa, y por ser poca el 
agua, se regaban a año y vez, y que 
las viñas que están debajo de dicha 
acequia, aunque estén entre ambas 
partes, se han de regar; porque para 
viñas no hay año y vez, sino que to
das las viñas se riegan». 

Paulenca es hoy un caserío de 
Guadix. Procesión Virgen de la Paz. 
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